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Как уже сообщалось, на 

первом совместном заседа
нии Совета Союза и Совета 
Национальностей 16 июня 
выступил заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР депутат 3. Н. Нури
ев.

Сегодня Верховный Со
вет СССР решил вопрос 
большой государственной 
важности, сказал он. На 
совместном заседании палат 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, депутат Верховного 
Совета СССР товарищ Лео
нид Ильич Брежнев еди
нодушно избран Председа
телем Президиума Верхов
ного Совета СССР.

Избрание товарища Лео
нида Ильича Брежнева Пред
седателем Президиума Вер
ховного Совета СССР будет 
служить делу успешного 
строительства коммунизма 
в нашей стране, делу мира 
во всем мире.

Отдавая должное заслу
гам Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Леони
да Ильича Брежнева в ру
ководстве Коммунистиче
ской партией и , Советским 
государством, депутаты сво
им единодушньш избранием 
его Председателем Прези
диума Верховного Совета 
СССР выразили волю всего 
советского народа.

Мы, депутаты,, от души 
желаем Вам, дорогой Лео
нид Ильич, крепкого здо
ровья и плодотворной дея
тельности на этом высоком 
государственном посту.

' Основные завоевания- Ве
ликого Октября, итоги ше
стидесятилетнего пути,
пройденного советским на
родом, нашли отражение в 
выдающемся политическом 
документе нашего времени 
— проекте новой Конститу
ции СССР, в основном одоб
ренном майским Пленумом 
ЦК КПСС, Президиумом 
Верховного Совета СССР и 
вынесенном на всенародное 
обсуждение, продолжал
3. Н. Нуриев. Неоценимый 
вклад в создание проекта 
новой Конституции, — мани
феста эпохи строительства 
коммунизма , — внес Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Кон
ституционной комиссии то
варищ Леонид Ильич Бреж
нев.

На майском Пленуме ЦК 
товарищ Л. И. Брежнев дал 
глубочайшее научное обо
снование необходимости 
принятия новой Конститу
ции с учетом тех измене
ний. которые произошли в 
советском, обществе и в ми
ре за сорок лет со времени 
создания ныне действующей 
Конституции. В его докладе- 
подчеркнуто главное на
правление того нового, что 
содержит проект Конститу

ции, — расширение и уг
лубление социалистической 
демократии, раскрыто внут
реннее, и международное 
значение Основного Закона 
СССР.

Единодушно одобряя ре
шения майского Пленума 
ЦК КПСС, советские люди 
всем сердцем поддержива
ют внутреннюю и внешнюю 
политику ленинской партии, 
творческую деятельность и 
плодотворную работу ее 
Центрального Комитета, По
литбюро ЦК во главе с Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Леонидом 
Ильичом Брежневым. Со
ветский народ еще теснее 
сплачивает свои ряды во
круг ' Коммунистической 
партии — ведущей и на
правляющей силы советско
го общества, организатора и 
вдохновителя всех наших 
побед.

В докладе отмечается, 
что в условиях научно-тех
нической революции, быст
рого развития промышлен
ности, сельского хозяйства, 
градостроительства, всех от
раслей экономики огромное 
значение приобретает даль
нейшее улучшение охраны 
природы и рациональное 
использование природных 
ресурсов. Эти проблемы на
ходятся в центре внимания 
Коммунистической партии 
и Советского государства, и 
решаются они последова
тельно и целеустремленно. 
За последние годы ЦК 
КПСС, Верховным Советом 
СССР и  его Президиумом, 
Советом Министров СССР 
по этим вопросам принят 
ряд решений и законода
тельных актов.

Среди природных ресур
сов страны особое место 
принадлежит лесу, который 
занимает более трети тер
ритории СССР. В лесах Со
ветского Союза сосредото
чено около 82 млрд, кубо
метров древесины — этого 
универсального используе
мого во всех отраслях на
родного хозяйства материа
ла. Лес дает также (много 
технического и лекарствен-' 
ното сырья, пищевой и дру
гой продукции.

Велико экологическое 
значение леса, Являясь 
важной составной частью 
природного комплекса, он 
выполняет стабилизующие 
функции в регулировании 
естественных процессов, 
происходящих в биосфере 
планеты и в составе ее ат
мосферы, оказывает благо
творное влияние на климат 
и гидрологический режим. 
В лесу берет свое начало и 
набирает силу большинство 
нашцх рек.

Лес — верный друг зем
ледельца. Он предохраняет 
почву от ветровой и водной, 
эрозии, способствует повы

шению ее плодородия, за
щищает поля от губитель
ной засухи и суховеев.

Огромна роль леса в 
удовлетворении все возра
стающих культурных и эс
тетических запросов населе
ния, благотворно ето влия
ние и на здоровье людей.

Основные правовые нор
мы и принципы социали
стической организации лес
ного хозяйства „были за
ложены в подписанном 
В. И. Лениным в мае 1918 
года Декрете «О лесах», 
сказал далее 3. Н. Нуриев. 
В этом законе устанавлива
лось, что лесное хозяйство 
должно вестись в интере
сах общего блата и на осно
вах планомерного лесово
зобновления.

В 1923 году вторая сес
сия ВЦ НК X “созыва приня
ла Лесной Кодекс РСФСР, 
в котором были сохранены 
основы ведения лесного хо
зяйства и пользования леса
ми в стране, установленные 
Декретом «О лесах». Позже 
были приняты лесные ко
дексы Белорусской ССР,. 
Азербайджанской ССР.
Грузинской ССР и других 
союзных республик, а так
же Лесной закон Украин
ской ССР.

Подлинным проявлением 
заботы о развитии лесного 
дела ]а о тружениках лес
ного хозяйства проникнуты 
и последующие решения 
Центрального Комитета 
партии и Советского прави
тельства. Охране и рацио
нальному использованию 
лесных. водных и других 
природных богатств, их вос
становлению и приумноже
нию уделено большое вни
мание в Программе КПСС.

В стране действует специ
альная служба государст
венной лесной охраны, осна
щенная авиационными и 
другими новейшими техни
ческими средствами.

На развитие лесного хо
зяйства выделяется еже
годно более одного милли
арда рублей, в том числе 
на лесовосстановление свы
ше 3 60 млн. рублей. Это 
позволяет восстанавливать 
леса на огромных площа
дях.

В десятой пятилетке ра
боты по восстановлению н 
защитному лесоразведению 
будут выполнены на площа
ди “почти 12 млн. гектаров, 
по осушению заболоченных 
насаждений — до 1,5 млн. 
и устройству лесов — на 
площади 230 млн. гектаров.

Благодаря целеустрем
ленной политике нашего го
сударства и самоотвержен
ному труду советского на
рода лесная, деревообраба
тывающая .и целлюлозно-бу
мажная промышленность 
получили у нас динамичное 
развитие и достигли значи

тельных результатов. По 
объемам лесозаготовок
СССР занимает первое ме
сто в мире. Лесная про
мышленность сегодня имеет 
широкую- сеть леспромхо
зов, оснащенных мощными 
лесовозными автомобилями, 
трелевочными тракторами, 
погрузчиками, полуавтома
тическими линиями для 
разделки древесины н дру
гой техникой.

Этот индустриальный по
тенциал позволяет стране 
ежегодно заготавливать 
свыше 400 млн. кубомет
ров древесины, что состав
ляет шестую часть мирово
го объема лесозаготовок. 
Наша страна занимает пер
вое место в мире по произ
водству пилома-теоиалов, 
выпуск котооых в 1976 году 
превысил 112 млн. кубо
метров. или в два с лишним 
раза больше, чем в 1950 
году. Выпуск целлюлозы, 
бумаги и картона в целом 
за этот период возрос более 
чем в шесть раз. Ускорен
ными темпами развивается 
производство фанеры, дре
весностружечных и древес
новолокнистых плит.

Коренные изменения про
изошли в географическом 
размещении лесозаготови
тельной и лесоперерабаты
вающей промышленности. 
Меры, принятые по улучше
нию размещения лесозагото
вок и приведения их в соот
ветствие с наличием лесо- 
сырьевых ресурсов, позво
лили за последние десять 
лет сократить головую руб
ку леса * в Европейско-Ураль
ской части СССР на 
18 млн. кубометров и в ос
новном ликвидировать перш 
пубы в малолесных районах 
Российской Федерации, а 
также во всех других союз-, 
ньтх республиках.

Большие и ответственные 
задачи должны решить в де
сятой пятилетке работники 
лесной, деревообрабатываю
щей и целлюлозно-бумаж
ной промышленности,- Объ
ем производства продукции 
по этим отраслям намечено 
увеличить за пятилетие на 
22—25 процентов. Пред
стоит расширить заготовку 
древесины н ее переработку 
в' районах Сибиои и Даль
него Востока. Этим целям 
будет служить, в частности, 
Байкало-Амурская желез- 
нодооожиая магистраль, 
промышленно- транспортное 
освоение бассейнов рек Ан
гары. Енисея. Амура и дру
гих районов, где расположе
ны огромные лесные богат
ства.

Вместе с тем в докладе 
отмечаются и недостатки, 
которые имеют место в ох
ране лесов и использовании 
лесных ресурсов. К ним от
носятся лесные пожары, 
возникающие по вине чело

века. Особенно большой 
ущерб наносится огнем лес
ному фонду Хабаровского и 
Красноярского краев, Амур
ской, Читинской, Иркут
ской, Томской и Свердлов
ской областей.

Велики еще потери дре
весины на пути от лесосеки 
до потребителя. К неполно
му использованию - лесо
сырьевых ресурсов приво
дят так . называемые ус
ловно-сплошные рубки.

На организации рацио
нального использования 
лесосырбевых ресурсов от
рицательно сказывается и 
то, что заготовка и пере
работка древесины распы
лены по многочисленным 
министерствам и ведомст
вам. Необходимо навести в 
этом деле надлежащий по
рядок.

Министерство лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности СССР, Ми
нистерство це л л ю л озно-бу- 
мажной промышленности, 
Государственный комитет 
лесного хозяйства Совета 
Министров СССР и другие 
министерства и ведомства 
обязаны принять меры к 
тому, чтобы резко сокра
тить потери древесины, до
биться более рационального 
и эффективного использова
ния всех лесных ресурсов.

Эффективность использо
вания древесного сырья в 
значительной мере зависит 
от обеспеченности совре
менным оборудованием лес
ной, деревообрабатывающей 
и целлюлозно-бумажной 
промышленности. Однако 
машиностроители выпуска
ют такого оборудования по
ка еще недостаточно. Воп
росы конструирования и ис
пытания новых лесохозяй
ственных машин, а также 
организация их серийного 
производства решаются в. те
чение многих* лет неудовлет
ворительно. До сих пор не 
разработан комплекс эф
фективных машин для ухо
да за молодыми насажде
ниями, а также для по
садки леса на вырубках в 
северных районах.

Технический прогресс в, 
лесном хозяйстве и в от
раслях лесозаготовительной 
и лесоперерабатывающей 
промышленности во многом 
зависит от ускорения разра
ботки научно-исследователь
скими и проектными инсти
тутами и внедрения в про
изводство новых технологи
ческих процессов и оборудо
вания, позволяющих сокра
щать или полностью исклю
чать образование отходов в 
процессе заготовки и пере
работки древесного сырья. 
И в это важное дело уче
ные нашей страны должны 
внести свой достойный 
вклад.

Действующее лесное за

конодательство не оказы
вает еще в должной мере 
о р г авиа у ющ его воздействия 
на развитие лесного хозяй- . 
ства, сказал докладчик. 
Представленный Советом 
Министров СССР на рас
смотрение настоящей сес
сии проект Основ лесного 
законодательства Союза 
ССР и союзных республик 
отвечает требованиям до
стигнутого уровня развития 
народного хозяйства, зада
чам, поставленным XXV 
съездом КПСС на десятую 
пятилетку и ближайшую 
перспективу. Он разрабо
тан на научной основе с 
учетом достижений отече
ственного и зарубежного 
опыта. В проекте отражена 
забота Коммунистической 
партии и Советского прави
тельства о сбережении, вос
производстве и правильном 
использовании лесов.

Вся хозяйственная дея
тельность в лесах будет 
строиться с учетом обще
государственных интересов, 
более полного и рациональ
ного использования лесных 
богатств.

В целях организации диф
ференцированного ведения 
лесного хозяйства с учетом 
народнохозяйственного зна
чения лесов, их местополо
жения и выполняемых ими 
функций устанавливается 
деление лесов на группы. 
Леса государственного зна
чения разделяются на пер
вую, вторую и третью груп
пы, а колхозные леса — на 
первую и вторую группы.

Как и другие отрасли 
экономики нашей страны, 
лесное хозяйство ведется з 
соответствии с государст
венными планами развития 
народного хозяйства. Проек
том Основ главными требо
ваниями развития лесного 
хозяйства и использования 
лесных ресурсов определя
ются:

вд-первых, усиление во
доохранных. защитных;
климаторегулирующих, оз
доровительных и иных по
лезных свойств лесов в ин
тересах охраны здоровья 
человека, улучшения окру
жающей среды и развития 
народного хозяйства;

во-вторых, непрерывное, 
неистощительное -и рацио
нальное пользование лесом 
для планомерного удовлет
ворения потребностей на
родного хозяйства и насе
ления в древесине и другой, 
лесной продукции;

в-третьих,. расширенное 
воспроизводство, улучше
ние породного состава и ка
чества лесов, повышение 
их продуктивности;

в-четвертых; сбережение 
лесов, охрана их от пожа
ров, защита от вредителей и 
болезнрй;

Ждем
Репортаж с

избирателей
избирательного участка

— По сигналу тачного времени откроются двери зала 
для голосования,— говорит председатель избирательной 
комиссии Томского городского участка № ПО, заведую
щий лабораторией СФТИ при университете П. Е. Рамаза
нов. — Первых избирателей — многолетняя практика 
показывает, что их будет много — встретит Гимн Со
ветского Союза. Затем, поздравив граждан с праздником 
народной демократии, пригласим их к голосованию. У 
нас все готово, мы ждем избирателей.

Наш разговор происходит в фойе Дома ученых. Тор
жественность залу придают новая мебель, преобладание 
красного и зеленого цветов. Красный — от кумача бар
хата, укрывающего урны и кабины для голосования, от 
алого “полотна, ниспадающего с пьедестала бюста В. И. 
Ленина. Зеленый тон прежде всего от цветов, в изобилии 
украшающих подоконники, специальные стеллажи. С 
изумрудом зелени гармонируют скатерти «а длинных — 
вдоль стен — столах. На столах броские аншлаги с бук
вами — указатели для избирателей. Все застыло в ожи
дании, когда празднично украшенный зал заполнит 
народ.

Предвыборная кампания. оформление избирательного 
участка — забота членов комиссии, и прежде всего пред
седателя П. Е. Рамазанова и его заместителя О. Е. Гу
ковского, инженера СФТИ. Вместе они уже проводят 
девятые выборы. Й проводят успешно. Многолюдными 
были нынче встречи кандидатов в депутаты с избирате
лями. Интерес объясним: большинство кандидатов —
секретарь обкома КПСС П. Я. Слезко, лянотипистка из
дательства «Красное знамя» Н. И. Крашенинникова, на
учные сотрудники университета Ю. Г. Катаев, Н. А. 
Шантаж: заместитель председателя местного комитета 
университета Н. Л. Шибанова — выдвигаются во второй, 
третий и более .раз. Избирателя хорошо знают их дело
вые качества, их старание, деловитость в выполнении 
наказов народа.

— Более тысячи .трехсот человек в описках избира
телей участка. Мы уверены, что основная масса избира
телей проголосует уже к двенадцати часам дня, — гово
рит О. Е. Гуковский. — Ведь выборы — это событие по
литического порядка, и, отдав свои голоса за кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных, народ одобрит поли
тику партии и правительства. А в том, что этот курс 
правильный, убеждает новь нашего городского участка. 
За два года, прошедшие со дня последних выборов, он 
заметно похорошел. Реконструированы проспект имени 
Ленина, часть улицы Герцена, воздвигается Дом Сове
тов. Заканчивается реконструкция Дома ученых, избира
тели будут первыми его посетителями после долгого пе
рерыва.

•Хорошо потрудился агитколлектив СФТИ, руководи
мый инженером И. М. Гуровой. Агитаторы познакомили 
избирателей с биографиями кандидатов, агитпункт од
ним из первых в районе закончил проверку списков. Око
ло шестидесяти человек — пенсионеры, престарелые — 
будут голосовать дома. Продуманы маршруты, назначе
ны ответственные члены избирательной комиссии. Нель
зя не согласиться с выводом комиссии Кировского рай
кома партии: здесь сделано все, чтобы завтра граждане 
могли свободно, в полном соответствии с требованиями 
Конституции отдать свои голоса за выдвинутых канди-
ДаТ<>В В. АРСЕНЬЕВ.
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Под председательством 
Генерального секретаря
ЦК ‘ КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
17 июня в Кремле состоя

лось заседание Президиума 
Верховного Совета СССР. 
Был рассмотрен вопрос о 
работе Советов депутатов 
трудящихся Украинской 
ССР и Литовской ССР по

организации всенародного 
обсуждения проекта Консти
туции СССР.

Открывая заседание,
Леонид Ильич Брежнев ска
зал:

Выступление Л.
Прежде чем приступить 

к рассмотрению вопросов 
повестки дня, мне хотелось 
бы сказать несколько слов 
о работе Верховного Совета 
и его Президиума главным 
образом в связи с последни
ми решениями майского 
Пленума ЦК КПСС, о тех 
первоочередных задачах, 
которые нам с вами пред
стоит решить в ближайшее 
время.

Прежде всего я хотел бы 
еще раз поблагодарить Цен
тральный Комитет партии, 
Верховный Совет СССР, 
всех депутатов, вас — чле
нов Президиума Верховного 
Совета за то большое дове
рие, которое мне оказано.

Пост Председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та С С С Р ---чрезвычайно от
ветственный пост. Здесь, в 
Президиуме, действительно 
сходятся все нити Совет
ской власти, идущие с мест 
от более чем 50 тысяч Со
ветов. Сюда по самым раз
ным вопросам обращаются 
тысячи и тысячи людей.

. Вы, товарищи, конечно,

хорошо понимаете, что ре
шение майского Пленума 
Центрального Комитета на
шей партии о совмещении 
постов Генерального секре
таря ЦК КПСС и Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР — это да
леко не формальный акт. 
Решение Пленума имеет 
глубокий политический
смысл.

Это прежде всего прояв
ление постоянного возраста
ния руководящей роли Ком 
мунистической партии, со
ставляющей ядро всей ' на
шей политической систе.мы, 
всех организаций трудящих
ся, и государственных, и об
щественных. Действуя в 
.рамках Советской Консти
туции. КПСС как правящая 
партия определяла и будет 
определять политическую 
линию в решении всех /узло
вых вопросов государствен
ной жизни.

В решении майского Пле
нума ; отразилась также 
практика нашей повседнев
ной- работы, в ходе которой 
многим членам Политбюро

ЦК приходится непосредст
венно вести государствен
ные дела и внутри страны, 
и за рубежом. В частности, 
и мне, Генеральному се
кретарю ЦК, не раз, в том 
числе по вашему поруче
нию, приходилось, как вы 
знаете, представлять нашу 
страну в межгосударствен
ных отношениях, в пере
говорах по кардинальным 
вопросам укрепления мира, 
обеспечения безопасности 
народов. Теперь эта практи
ка получит свое логическое 
оформление.

Отдавая себе отчет во 
всем этом, я ясно представ
ляю себе, какую большую 
дополнительную ответствен
ность возлагает на меня ре
шение, принятое Верхов
ным Советом СССР. Прямо 
скажу, это — нелегкое де
ло. И здесь я рассчитываю 
на вашу помощь, на ваше 
понимание и поддержку.

Мне доводилось уже 
работать на посту Предсе
дателя Президиума Верхов: 
ного Совета СССР, долгие

годы я был членам Прези
диума и я пришел к твердо
му” выводу: сила этого орга
на — в нашей дружной и 
слаженной работе. Принцип 
коллективности руковод^ 
ства, проводимый нашей, 
партией и государством, 
должен здесь проявляться с 
максимальной полнотой.

В то же время любой пар
тийный или государствен
ный орган хорошо работает 
лишь тогда, когда каждый 
его член, каждый работник 
действует в полную силу, 
без остатка отдает себя на
шему общему делу. Я ду
маю, вы все с этим соглас
ны, товарищи.

Если говорйть о вопро
сах, которые находятся в 
поле зрения Верховного Со
вета, то, уделяя неослабное 
внимание развитию законо
дательства, рассмотрению 
плана и бюджета, он все ча
ще решает вопросы, связан
ные с состоянием дел в раз
личных отраслях хозяйства 
и культуры, заслушивает 
по этим вопросам доклады 
правительства. Закончив
шаяся сегодня сессия Вер
ховного Совета — убеди
тельное тому свидетельство. 
Все более целеустремлен
ным и глубоким становится 
контроль Верховного Сове
та. СССР за органами уп
равления. Исключительное 
значение в этом деле, как 
уже отмечалось ва съездах

нашей партии, принадле
жит 30 Постоянным комис
сиям, в которых работает 
более двух третей депута
тов Верховного Совета.

Естественно, товарищи, 
что для проведения в жизнь 
решений нашей партии по 
дальнейшему развитию всех 
сторон деятельности Вер
ховного Совета все более 
активной должна становить
ся работа Президиума Вер
ховного Совета СССР. Мне 
думается, что особенно важ
на такая активная позиция, 
инициативная работа Пре
зидиума Верховного Совета 
теперь, когда будет приня
та новая Конституция 
СССР. Она открывает пе
ред Верховным Советом 
еще большие возможности 
для улучшения его деталь
ности. И мы вместе с вамн 
должны будем осваивать 
эти возможности как мож
но полнее и результативнее.

Что я имею в виду?
Прежде всего я имею в 

виду то, что в новой Кон
ституции еще более четко 
будут закреплены всеобъ
емлющие полномочия Вер
ховного Совета. Он может 
принять к своему рассмот
рению. и решить любой воп
рос, входящий в компетен
цию Союза ССР.

Значительная часть этих 
полномочий осуществляется 
Президиумом Верховного 
Совета. В сняли с этим Пре

зидиум выступает организа
торам всей работы Верхов
ного Совета СССР. А это и 
сессии, и деятельность По
стоянных комиссий, н - вы
полнение своих обязанно
стей депутатами в избира
тельных округах. Каждая 
из этих форм работы выс
шего органа власти страны 
должна использоваться, как 
говорится, на пол.ную мощ
ность, должна еще лучше 
служить усилению деятель
ности Верховного Совета на 
всех ее главных направле
ниях.

Новая Конституция ста
нет базой для дальнейшего 
развертывания нашей зако
нодательной работы. Доста
точно напомнить, что в са
мом проекте Конституции 
названо около десятка зако
нов, которые нужно будет 
принять в ближайшее вре
мя. Среди них такие круп
ные законодательные акты, 
как регламент Верховного 
Совета, Закон о Совете Ми
нистров СССР, законы о 
выбора^, о народном кон
троле и т. д.

Но мне хотелось бы здесь 
обратить ■ внимание и на 
другую сторону этого вопро
са. Чем дальше мы разви
ваем советское законода
тельство, тем больше нужно 
заботиться о его строгом и 
неукоснительном выполне
нии. Еще встарь говори
лось: напрасно законы пи

сать, коли их не выполнять. 
Поэтому должна, видимо, 
еще активнее развиваться 
работа Верховного Совета, 
его Президиума, Постоян
ных комиссий по контролю 
за тем, как наши законы 
исполняются, как идет реа
лизация утвержденных Вер
ховным Советом народно
хозяйственных планов н го
сударственного бюджета.

Важнейшее направление, 
по которому в соответствий 
с новой Конституцией, 
несомненно, будет идти раз
витие деятельности Вер
ховного Совета СССР н его 
Президиума, — это руко
водство Советами народных 
депутатов.

Проект Конституций еще 
раз подчеркивает. что все 
Советы — и верховные, к 
местные — составляют еди
ную систему органов госу
дарственной власти, полити
ческую основу общенарод
ного государства.

Коммунистическая пар
тия всегда исходила из того, 
что любой наш Совет есть 
частица верховной власти, 
что он не только наделен 
полномочиями решать все 
вопросы, отнесенные к его 
компетенции, но и выступа
ет как проводник общего
сударственных решений. 
Это, товарищи; исключи
тельно важный принцип. 
Такое единство высших и 
местных органов, опора вер

ховной власти на инициати
ву мест отражают главную 
суть Советов — их нераз
рывную связь с народными 
массами.

Теперь, когда в Конститу
ции будет записано, что Со
юз ССР устанавливает об
щие начала организации а 
деятельности республикан
ских и местных органов 
власти и управления. Вер
ховному Совету СССР и его 
Президиуму предстоит серь
езно усилить свою работу 
в этом направлении.

В. И. Ленин не раз под
черкивал, что «нет ничего 
глупее, как превращение 
Советов в нечто застызшее 
и самодовлеющее». И дейст
вительно, товарищи, Советы 
— это живая, подвижная, 
постоянно обновляющаяся 
организация народа. Так 
же, как в свое время они 
сумели объединить в общее 
русло революционное дви
жение масс, их усилия в 
строительстве социализма, 
так и теперь, в условиях 
зрелого социализма, работа 
Советов еще полнее должна 
вобрать, в себя борьбу за 
повышение эффективности 
производства, за выполне
ние намеченной партией 
широкой социальной про
граммы, за развитие всех 
сторон нашей 1 социалисти
ческой демократии, то есть 
за решение задач строи
тельства коммунизма.

(Окончание на 2-й стр.)
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в-пятых, рациональное ис

пользование земель госу
дарственного лесного фонда 
и других земель, занятых 
лесами;

и, наконец, повышение 
эффективности лесохозяй
ственного производства на 
основе единой технической 
политики, достижений науки 
и техники.

Ведение лесного хозяйст
ва в лесах государственного 
значения возлагается на ле
сохозяйственные предприя
тия. Эти- леса являются ос
новным источником удов
летворения потребностей на
родного хозяйства в древе
сине и другой лесной про
дукции.

Колхозные леса, площадь 
которых составляет более 
21 млн. гектаров, предна
значаются для удовлетво
рения потребностей общест
венного хозяйства колхозов 
и нужд колхозников в дре
весине.

XXV съезд КПСС опре
делил основные направле
ния развития лесной, дере
вообрабатывающей и целлю
лозно-бумажной промыш
ленности в десятой пятилет
ке, продолжал 3. Н, Нури
ев.

Все теперь зависит от то
го, как будут наращиваться 
и осваиваться производст
венные мощности в лесной, 
деревообрабатывающей и 
целлюлозно-бумажной про
мышленности, внедряться в 
эти отрасли передовая тех
нология и прогрессивная ор
ганизация труда. Успеху 
дела будет способствовать 
значительное улучшение 
работы по подготовке кад
ров и их закреплению на 
предприятиях, но улучше
нию условий труда и быта 
работников этих отраслей 
промышленности.

Проект Основ направлен 
на обеспечение правового 
закрепления требований о 
рациональном, бережном 
использовании лесосырье- 
вых ресурсов. В нем регла
ментируется порядок уста
новления и соблюдения на
учно обоснованных опти
мальных норм ежегодной 
рубки леса.

Задачей большой госу
дарственной важности яв
ляется своевременное и ка
чественное восстановление 
леса. Наряду с положитель
ными примерами в докладе 
приводятся факты наруше
ния технологии посевов н 
посадок леса, несвоевремен
ного и некачественного ухо
да за ними, низкого уровня 
организации выращивания 
новых и использования име
ющихся орехоплодовых на
саждений, ведения хозяйст
ва в кедровых лесах Сиби
ри и Дальнего Востока.

На необъятных просто-, 
рах нашей страны есть еще 
и голые пустыри, неудобные 
заброшенные земли, овраги, 
гари и вырубки, которые 
должны быть использованы 
для выращивания леса. 
Есть у нас и лишенные зе
лени поселки и города. В 
некоторых районах страны 
темпы лесовосстановитель
ных работ отстают от тем
пов лесозаготовок.

3. Н. Нуриев охарактери
зовал программу лесовозоб
новления и лесоразведения 
в соответствии с проектом 
Основ лесного законода
тельства. Он подчеркнул, 
что Ленинский комсомол и 
школа призваны еще шире 
вовлекать молодежь и̂  
школьников в дело большой 
государственной важности 
по сохранению и приумно
жению наших лесных бо
гатств.

Важная роль в организа
ции и осуществлении кон
троля за использованием, 
воспроизводством, охраной 
н защитой лесов принадле
жит местным Советам депу
татов трудящихся, и их ис
полнительно - pSicno р я д и- 
тедьным органам. Поэтому в 
проект включены нормы, 
регламентирующие их ком
петенцию в этой области.

Проектом Основ преду
сматривается ' ответствен
ность за нарушение лесного 
законодательства. В статье 
50-й изложены основные ви
ды нарушений, за которые

виновные лица несут уго
ловную, административную 
или иную ответственность в 
соответствии с законода
тельством Союза ССР и со
юзных республик.

В проекте Основ четко 
определена компетенция 
Союза ССР и союзных рес
публик в области регули
рования лесных отношений. 
Такое разграничение созда
ет правовую основу для 
эффективного применения и 
дальнейшего развития союз
ного и республиканского 
лесного законодательства.

Для организации рацио
нального использования ле
сов, их воспроизводства, 
охраны и защиты, планиро
вания развития лесного хо
зяйства и размещения лесо
сечного фонда предусматри
вается ведение государст
венного лесного кадастра 
по единой для Союза ССР 
системе.

Вое содержание проекта 
Основ лесного законода
тельства направлено на вос
питание советских людей в 
духе высокой ответственно
сти за хозяйское отношение 
к лесу, как важной состав
ной части природных 
богатств нашей Родины.

Прект Основ лесного за
конодательства был опубли
кован в печати для широко
го обсуждения общественно
стью, сказал в заключение 
докладчик. Коллективы
предприятий, научных уч
реждений и других органи
заций, а также граждане 
нашей страны приняли са
мое активное участие в об
суждении проекта.

Свое одобрение проекта, 
высокую заинтересован
ность и подлинную заботу, о 
сбережении лесов, их ра
циональном использовании 
советские люди выразили . 
в многочисленных письмах.

Все предложения и по
желания внимательно изу
чены. Часть из них уже уч
тена в проекте Основ, дру
гая будет использована 
в решениях правительства, 
которые предстоит принять 
в развитие Основ лесного 
законодательства. Многие 
предложения и замечания 
будут направлены в соот
ветствующие министерства 
и ведомства для принятия 
оперативных мер по их осу
ществлению.

Принятие настоящей сес
сией . Верховного Совета 
СССР постановления о ме
рах по дальнейшему улуч
шению охраны лесов и ра
циональному использованию 
лесных ресурсов и Основ 
лесного' законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик послужит умноже
нию природных богатств и 
дальнейшему укреплению 
могущества социалистиче
ской Отчизны.

* * *
В 14 часов в Большом 

Кремлевском дворце откры
лось первое заседание Сове
та Союза Верховного Сове
та СССР.

Продолжительными ап
лодисментами встретили де
путаты товарищей Ю. В. 
Андропова, В. В. Гришина, 
А. П. Кириленко, Ф. Д. 
Кулакова, Д. А. Кунаева, 
К. Т. Мазурова, Г. В. Рома
нова, М. А. Суслова, В. В. 
Щербнцкого, Г. А. Алиева, 
П. Н. Демичева, М. С. Со- 
ломенцева, И. В. Капитоно
ва, В.,И. Долгих, Я. П, Ря
бова.

Заседание проходило под 
председательством Пред
седателя Совета Союза де
путата А. П. Шнтикова.

Депутаты обсуждали воп
росы. о мерах по дальней
шему улучшению охраны ле
сов, рациональному исполь
зованию лесных ресурсов и 
о проекте Основ лесного за
конодательства Союза ССР 
и союзных республик.

От имени советского' на
рода все выступавшие горя
чо одобрили избрание Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева Председателем 
Президиума Верховного Со
вета СССР. Они подчерки
вали, что выдающийся дея
тель ленинского типа Лео
нид Ильич Брежнев поль
зуется безграничным дове
рием и любовью партии, 
всех советских людей. 
Неутомимой борьбой за мир

и . социальный прогресс това
рищ Л. И. Брежнев снискал 
огромный авторитет и ува
жение всего прогрессивного 
человечества.

Депутаты говорили об 
огромном политическом к 
трудовом подъеме, с кото
рым созетский народ идет 
навстречу знаменательной 
дате — “ 60-летию Великого 
Октября. Все более могу-, 
чей становится наша Роди
на, растет благосостояние 
трудящихся, подчеркива
ли ораторы. Дальнейший 
расцвет Страны Советов, 
уверенность в завтрашнем 
дне народа гарантирует но
вая Конституция СССР.

С содокладом по поруче
нию Комиссий по сельскому 
хозяйству, законодательных 
предположений, по охране 
природы, по промышленно
сти Совета Союза выступил 
председатель Комиссии по 
сельскому хозяйству депу
тат В. М. Кавун.

Мудрое руководство ле
нинского Центрального Ко
митета, активная многосто
ронняя деятельность Поли1- 
бюро, Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева, огромный 
созидательный труд совет
ского народа по претворе
нию в жизнь предначерта* 
ний партии, сказал оратор, 
обеспечивают динамичное и 
пропорциональное^ разви
тие всех отраслей экономи
ки, . решение важных со
циальных проблем, в том 
числе задач охраны приро
ды, которые в нашей стране 
подняты на уровень обще
государственной политики.

Подготовка и рассмотре
ние на данной сессии Вер
ховного Совета вопросов, 
связанных с охраной и ис
пользованием леса, являет
ся еще одним красноречи
вым подтверждением забо
ты партии об улучшении 
окружающей среды, о повы
шении благосостояния со
ветского народа, дальней
шего развития социалисти
ческого демократизма наше
го общества.

Характеризуя структуру 
использования лесных ре
сурсов, содокладчик отме
тил, что в работе лесного 
хозяйства, лесной, деревооб
рабатывающей и целлюлоз
но-бумажной пром1>ш1ленно- 
стн имеют место существен
ные недостатки. Он, в част
ности, сказал, что наиболь
шее значение в стране при- 

. обрели механические спосо
бы переработки древесины 
и в недостаточной степени 
оказались развитыми наи
более прогрессивные, эф
фективные химический и хи
мико-механический способы. 
Важной проблемой является 
также организация в широ
ких масштабах переработки 
древесины мягко лиственных 
пород, которые в избытке 
имеются во многих районах 
страны, но практически ■ не 
используются.

От имени Постоянных ко
миссий докладчик вносит 
предложения утвердить про
ект Основ лесного законода
тельства Союза ССР и 
союзных республик с уче-. 
том дополнений и измене
ний, изложенных в заклю
чении комиссий. Вносится 
также предложение одоб
рить проект постановления 
Верховного Совета СССР по 
рассматриваемому вопро
су.

Первый заместитель Пред
седателя Совета Минист
ров РСФСР, детутат В. И. 
Воротников в своем выступ
лении отметил, что в Рос
сийской Федерации, несмот
ря на значительный объем 
заготовок древесины, пло
щадь лесов не только не 
сократилась, но значитель
но. возросла. Однако основ-, 
ная заготовка древесины ве
дется. в европейской части 
страны и в меньших масш
табах — в районах Сибири 
и Дальнего Востока, где со
средоточены главные лес
ные массивы. Это положе
ние следует исправить. Со
оружение новых железнодо
рожных магистралей во мно
гом поможет активизировать 
лесозаготовительные рабо
ты в восточных районах.

Вынесение вопроса о про
екте Основ лесного законо
дательства на рассмотрение 
сессии еще раз подчеркива

ет, какое важное значение 
придают партия и Совет
ское государство хозяйско
му -использованию природ
ных ресурсов, сказал пер
вый секретарь Ивано-Фран- 
ковскогб обкома Компартии 
Украины, допутал П. Ф. . 
Безрук.

Известно, продолжал ора
тор, как варварски ислолъ- 
зсвалнеь карпатские леса в 
прошлом. Партийные, совет
ские', хозяйственные органы 
провели большую работу jno 
восстановлению леса. Унте 
несколько лет годовой при
рост леса превышает выруб
ку.

Депутат высказал пред
ложение, что в законе о ле
се следовало бы определить 
место комплексных лесных 
предприятий.

Министр здравоохранения 
СССР, депутат Б. В. Пет
ровский отметил, что проект 
Основ лесного законодатель
ства отражает заботу Ком
мунистической партии 6 бла
ге советского человека, его 
мирном труде и здоровье, 
о сохранении природных ре
сурсов страны.

В большом плане профи
лактики заболеваемости, что 
составляет основу советской 
медицины, мероприятия по 
охране лесов и зеленых на
саждений очень важны, ска
зал министр, так как они 
обеспечивают чистоту воз
духа, воды,; почвы, сохраня
ют тишину.

Благородной миссии че
ловека в преобразовании 
природы посвятил выступ
ление первый секретарь 
Джи'закского обкома Ком
партии Узбекистана, депутат 
С„ М. Таиров.

Депутат П. П. Ионайтие 
— главный агроном колхо
за. «Тарибиию кялю» (Ли
товская ССР), в своем вы
ступлении отметил, что в 
Литве, как и во всей стране, 
в ходе широкого обсуждения 
подчеркивалось, что проект 
Основ законодательства на
правлен на охрану лесных 
богатств нашей Родины, бо
лее рациональное их исполь
зование. Леса, сказал депу
тат, требуют к себе боль
шого внимания и заботы. 
Работы по восстановлению 
лесов следует проводить не 
только на территории госу
дарственных лесных масси
вов, но и в колхозах и сов
хозах.

Новое лесное законода
тельство, сказал Председа
тель Президиума Верхов
ного Совета Грузинской 
ССР депутат П. Г. Гнлаш- 
вялн, будет способствовать 
сохранению, приумноже
нию и правильному исполь
зованию лес'иых богатств 
страны.

Большая роль в наведе
нии порядка в лесопользо
вании, отметил оратор, от
водится местным Советам 
депутатов трудящихся.

Ректор Азербайджанско
го медицинского института 
имени Н. Нариманова, де
путат 3. Т. Кулиева подчерк
нула, что обсуждаемый про
ект Основ самым тесным об
разом связан с обеспечени
ем здоровья людей. Состоя
ние окружающей среды, а 
леса в ней немаловажный 
компонент, является опреде
ляющим фактором разреше
ния многих проблем меди
цины.

Председатель ислолкома- 
Горьковекого областного Со
вета депутатов трудящихся, 
депутат В. И. Семенов ска
зал" что в мелких загото
вительных организациях 
низок выход деловой дре
весины. В то же время на 
п р е дп р пяти ях Мин л е с п р о м а 
он достигает 85 процентов, 
а себестоимость в полтора 
раза ниже. Концентрация 
лесозаготовительного произ
водства и улучшение раз
работки позволили бы об
ласти дополнительно полу
чать миллион кубометров 
древесины и ежегодно 
2,5 тысячи гектаров леса.

Председатель Совета Ми
нистров Коми АССР, депу
тат П. А. Безносов отметил, 
что за последние годы в 
автономной республике ста
ло больше уделяться Вни
мания совершенствованию 
структуры производства, 
комплексному и рациональ
ному -использованию .лес
ных богатств.

- От рационального исполь
зования природных ресурсов 
во многом зависит богатство 
нашего государства и благо
состояние советского наро
да, подчеркнул председа
тель исполкома Докшпцкогп 
районного Совета депутатов 
трудящихся Витебской об
ласти, депутат Л. А. Пет- 
рашкевнч. Он высказал ряд 
предложений о техническом 
перевооружении ' лесной 
индустрии, о совершенство
вании технологии лесовос
становительных работ, о 
поднятии роли государст
венной лесной охраны.

Выступавшие депутаты 
предлагали одобрить проект 
«Основ лесного законода
тельства Союза ССР и 
союзных республик» с изме
нениями и дополнениями,
внесенными Постоянными 
комиссиями.

В связи с некоторыми 
изменениями в составе Пре
зидиума Верховного Совета
СССР и правительства
СССР Совет Союза произ
вел соответствующие изме
нения в составе Комиссии 
законодательных предпо
ложений и Комиссии по
иностранным делам.

На этом заседание Сове
та Союза Верховного Со
вета СССР закончилось.

* * *
В зале заседаний палат 

в Кремле в 14 часов нача
лось первое заседание Со
вета Национальностей Вер
ховного . Совета СССР■

Продолжительными апло
дисментами депутаты «встре
тили товарищей А. Н. Ко
сыгина, А. Я. Пельше, 
Д. Ф. Устинова, П. JVJ. Ма- 
шерова, Б. Н. Пономарева, 
III. Р. Рашидова, М. В. Зи- 
мянина, К. В. Русакова.

По докладу Мандатной 
комиссии, с которым вы
ступил ее председатель де
путат Э. А. Шеварднадзе, 
Совет Национальностей
признал полномочия вновь 
избранного депутата от 
Молдавской ССР.

На заседании, которое 
вел Председатель Совета 
Нашиональностей депутат 
В. П. Рубен, началось об
суждение вопросов о мерах 
по дальнейшему улучшению 
охраны лесов, рационально
му' использованию лесных 
ресурсов и о проекте Основ 
лесного законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик..

С чувством большой гор
дости депутаты говорили о 
великой созидательной дея
тельности советского наро
да, сумевшего под руковод
ством Коммунистической 
партии н ее Центрального 
Комитета „за 60 лет после 
Октябрьской революции 
превратить страну в эконо
мически мощное государст
во. Выступавшие с гордо
стью отмечали, что в Совет
ском Союзе построено раз
витое, зрелое социалисти
ческое, общество. Эти и дру
гие достижения отражены ^ 
проекте новой Конституции 
СССР.

Все выступавшие с ог
ромным удовлетворением 
говорили об избрании Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР. Замечательный та
лант организатора и дально
видного политика Леонид 
Ильич, отмечали депутаты, 
отдает беззаветному слу
жению народу, великому де
лу строительства коммуниз
ма. Выдающиеся личные 
качества и самоотвержен
ный труд привели к тому, 
что товарищ Л. И. Бреж
нев перед лицом всего ми
ра выступает как самый ав
торитетный представитель 
Коммунистической партии и 
Советского государства.

С содокладом от имени 
Комиссий по сельскому хо
зяйству, законодательных 
предположений, по охране 
природы, по промышленно
сти выступил председатель 
Комиссии по сельскому хо
зяйству депутат В. А. Кар
лов.

Еще в ленинском Декре
те «О лесах» и других до
кументах первых лет Совет
ской власти, сказал он, бы
ли закреплены принципы 
социалистической организа

ции лесного хозяйства и ле
сопользования.

Огромных масштабов, 
продолжал оратор, достиг
ло воспроизводство лесов. 
Ежегодный объем лесораз
ведения и лесовосстановле
ния превышает 2.300 тысяч 
гектаров. Ни одна страна 
мира не знает подобных 
масштабов воспроизводства 
лесов.

Новым проявлением за
боты Коммунистической
партии и Советского госу
дарства об охране и рацио
нальном использовании при
родных богатств, продолжал 
депутат, является разра
ботка и внесение прави
тельством СССР на утвер
ждение настоящей сессии 
Верховного Совета СССР 
проекта Основ лесного за
конодательства Союза ССР 
и союзных республик.

Повсеместно проект Ос
нов встретил всеобщее одоб
рение.

Комиссии рассмотрели 
все предложения н замеча
ния по проекту Основ и 
предлагают внести, в него 
некоторые изменения и до
полнения. В. А. Карлов до
ложил о них сессии.

Постоянные комиссии, 
сказал он, одобряют пред
ставленный правительством 
СССР проект Основ лесного 
законодательства Союза 
ССР и союзных республик 
и вносят предложение ут
вердить его с поправками и 
дополнениями комиссий.

Комиссии вносят также 
предложение принять по
становление Верховного Со
вета СССР «О мерах по 
дальнейшему улучшению 
охраны лесов и рациональ- 
ному использованию .тес
ных ресурсов».

Выступает первый секре
тарь Черниговёкого обкома 
партии, депутат Н. В. Ума- 
нец. Леса в СССР, сказал 
он, играют большую роль в 
развитии экономики, улуч
шении окружающей среды 
и повышении благосостоя
ния всего народа.

Оратор внес предложение, 
направленное на усиление 
помощи ученых тружени
кам лесного хозяйства в 
охране природных богатств.

Первый заместитель
Председателя Совета Ми
нистров Белорусской ССР 
депутат В. Ф. Мицкевич 
подчеркнул, что Централь
ный Комитет КПСС после
довательно выдвигает и ре
шает кардинальные задачи 
развития социалистической 
экономики, совершенствова
ния методов хозяйствова
ния.

Охрана и воспроизвод
ство лесов, рациональное 
использование их ресурсов 
— важная часть обеспече
ния сохранения окружаю
щей среды, отметил пред
седатель Государственного 
комитета лесного хозяйства 
Совета Министров СССР, 
депутат Г. И. Воробьев.

В нашей стране в боль
ших объемах сейчас ведут
ся лесовосстановительные 
работы. Благодаря, постоян
ной заботе Советского го
сударства их эффектив
ность и качество возраста
ют.

Плановый характер веде
ния народного хозяйства 
позволил увеличить объем 
лесозаготовок в восточных 
районах страны. С помощью 

' науки и техники специали
сты отрасли получили воз
можность более рациональ
но использовать ценные ма
териалы, которые дает на
родному хозяйству лес.

Оратор остановился на 
проблемах охраны лесных 
массивов от пожаров и вре
дителей, подчеркнул боль
шую роль в этом общест
венности.

На трибуне — председа
тель Совета колхозов Мол
давской ССР, депутат Н. М. 
Зайченко. Он отметил, что 
с принятием обсуждаемого 
сегодня Верховным Сове
том проекта Основ лесного 
законодательства Союза 
ССР и союзных республик 
будет завершена общесоюз
ная кодификация законода
тельства об основных при
родных ресурсах.

С большим подъемом 
проект Основ лесного 'зако
нодательства СССР и союз
ных республик встретили

труженики нашей автоном
ной республики, подчеркнул 
первый секретарь Карель
ского обкома КПСС, депу
тат И. И. Сенышн. Они ви
дят в этом новое проявле
ние заботы нашей партий и 
государства о рациональ
ном использовании, сбере
жении и приумножении лес
ных богатств Родины.

Комплексному использо
ванию лесных богатстц, по
святил выступление предсе
датель исполкома Красно
ярского коаевого Совета, 
депутат Н. Ф. Татарчук.

За годы Советской вла
сти Казахстан превратился 
в республику с развитым 
лесным хозяйством. Зна
чение лесов в экономике 
Казахской ССР постоянно 
возрастает. . Отметив это, 
директор Усть-Каменогор
ского свинцово-цинкового 
комбината, депутат И. С. 
Воронин подробно остано
вился на проблемах защиты 
окружающей среды от вред
ного воздействия выбросов 
промышленности.

Министр лесной н дерево
обрабатывающей промыш
ленности СССР, депутат 
Н. В. Тимофеев заявил, что 
работники отрасли приняли 
активное участие в обсужде
нии проекта Основ лесного 
законодательства,

Министр сообщил, что. 
строительство крупных
лес огтр омышл етш ы х к ом п-
лексов на северо-западе, в 
Восточной Сибири и на 
Дальнем Востоке позволило 
вовлечь в эксплуатацию 
крупные зелёные массивы 
с перестойными и спелыми 
лесами. Добыча древесины 
в европейской части страны 
заметно сокращена.

Большое внимание депу
тат уделил комплексному 
использованию древесного
С Ы РЬ Я .

Председатель президиу
ма Башкирского филиала 
Академии наук СССР, де
путат С. Р. Рафиков под
черкнул, что Коммунистиче
ская партия и Советское 
правительство придают ис
ключительно большое зна
чение вопросам комплексно
го, научно обоснованного, 
платкового развития всех со
юзных и автономных рес
публик, краев и областей.

В Латвийской ССР лес 
занимает более трети тер
ритории, сказал секретарь 
ЦК Компартии Латвии, де
путат Э. Я. Аушкап. Пар
тийные, советские, хозяй
ственные органы республи
ки постоянно уделяют боль
шое внимание развитию лес
ного хозяйства. На основе 
научных рекомендаций осу
ществлены меры повыше
ния продуктивности насаж
дений. Закончен первый 
этап работы по закладке ле- 
сосемшных плантаций.
Внедрен ускоренный способ 
выращивания сортовых сеян
цев в теплицах. Около 
35 тысяч сеянцев сосны уже 
получают таким образ'ом. 
Восстановление леса прово
дится на всех вырубках. '

Высокие темпы развития 
промышленности требуют 
максимально эффективного 
и бережного расходования 
природных богатств. Это в 
полной мере относится и к 
богатствам леса, отметил 
первый секретарь Иссык- 
Кульского обкома партии, 
депутат А. Дуншеев.

Министр целлюлозно-бу
мажной промышленности 
СССР, депутат К. И. Галан- 
шин сообщил, что с 1960 
года объем производства 
продукции отрасли увели
чился в три с половиной ра
за. Рабочие и специалисты 
целлюлозно-бумажной про
мышленности большое вни
мание уделяют проблемам 
комплексного использования 
сырья.

Министр рассказал о со
ревновании тружеников от
расли за достойную встречу 
60-летия Великого Октября. 
Он заявил, что целлюлозно- 
бумажная промышленность 
выполнит государственный 
и встречный планы.

Совет Союза и Совет На
циональностей закончили 
обсуждение доклада по воп
росам о мерах по дальней
шему улучшению охраны 
лесов, рациональному ис
пользованию лесных ресур
сов и о проекте Основ лес
ного законодательства Сою
за ССР и союзных респуб
лик.

17 июня шестая сессия 
Верховного Совета СССР 
девятого созыва продолжа
ла работу.

(ТАСС).

Виктор Иванович 
МУРАВЛЕНКО

Советская нефтяная про
мышленность понесла тяже
лую утрату. 15 июня на 
65-м году жизни скончался 
верный сын Коммунистиче
ской партии, лауреат Ле
нинской и Государственной 
премий, Герой Социалисти
ческого Труда, депутат Вер
ховного Совета СССР, на
чальник главного управле
ния по добыче нефти и га
за в Западной Сибири Вик
тор Иванович Муравленко.

В И. Муравленко родил
ся в 1912 году в Красно
дарском крае. Трудовую 
деятельность начал в 1930 
году бурильщиком на нефте
разведочном предприятии.
В 1936 году закончил Гроз
ненский нефтяной институт.
С тех пор вся его жизнь 
была связана с нефтяной 
промышленностью страны. 
Он возглавлял различные 
подразделения этой отрасли 
на Дальнем Востоке, в 
Ставрополье, Поволжье.

С 1965 года до послед
них дней жизни В. И. Му
равленко работал на посту 
начальника главка в Запад
ной Сибири. Здесь с особой 
силой раскрылся его_ боль
шой организаторский та
лант. При непосредствен
ном участии В. И. Мурав
ленко осуществлены круп
ные мероприятия по ос
воению новой и теперь уже 
главной базы страны по до
быче нефти — Западной 
Сибири.

Виктор Иванович, как ис
тинный коммунист и совет
ский руководитель, сполна 
отдавал себя претворению в 
жизнь политики партии по 
освоению природных  ̂ бо- 
гатств в восточных районах 
страны. Он много раз бывал 
в Томской области, оказы
вал всемерную помощь в 
работе . нефтегазодобываю
щего управления, энергич
но поддерживал новатор
ские предложения рабочих, 
специалистов, руководите
лей, начинания геологов. 
Это был душевный человек, 
чуткий товарищ.

Виктор Иванович изби
рался делегатом XXIII, 
XXIV, XXV съездов КПСС 
и неоднократно — депута
том Верховного Совета 
СССР и Верховного Совета 
РСФСР.

Коммунистическая пар- . 
тия и Советское правитель
ство высоко оценили заслу
ги В. И. Муравленко. Ему 
было присвоено звание Ге
роя Социалистического Тру
да, он награжден четырьмя 
орденами Ленина, орденом 
Октябрьской Революции, 
медалями.

Жизнь и деятельность 
В. И. Муравленко — яркий 
пример беззаветной предан
ности делу Коммунистиче
ской партии, нашей социа
листической Родины. Свет
лая память о нем навсегда 
сохранится в наших серд
цах.

А. И. Бортников, А. Е. 
Высоцкий, Е. А. Волог-

, дин, К. М. Иванов, Е. К. 
Лигачев, Ю. И. Лнтвнн- 
цев, Н. В. Лукьяненок, 
М. С. Козырев, А. Г. 
Мельников, А. Н. Ново
селов, П. Я. Слезко,
A. И. Демчук, М. А. 
Матвеев, В. С. Шуварн- 
ков, Н. И. Воронков, 
Н. Ф. Мержа, Н. Г. Не
стеренко, И. А. Иванов, 
Ю. В. Данчев, М. М. 
Рейтблат, Н. В. Сухов,
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ЗАСЕД АН И Е ПРЕЗИДИУМ А ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
Очень важное место в 

деятельности Верховного 
Совета СССР и его Прези
диума занимают, как из
вестно; вопросы внешней 
политики.

Постоянные усилия Ком
мунистической партии и 
Советского .государства на
правлены на укрепление 
мира, уменьшение угрозы 
новой мировой войны, на 
обуздание гонки вооруже-х 
ний, на укрепление позиций 
социализма, всех сил, вы
ступающих за свободу наро
дов и социальный прогресс, 
за взаимовыгодное сотруд
ничество всех государств. 
Эти усилия опираются на 
решимость всего нашего 
народа, встречают поддер
жку и понимание миллио
нов. людей доброй воли во 
всех концах земли.

Исходные принципы со

ветской внешней политики 
четко и ясно сформулирова
ны в проекте новой Консти
туции. Верховный Совет 
СССР, его Президиум, По
стоянные комиссии, депута
ты призваны вносить .нема
лый вклад в проведение 
этих принципов в жизнь, в 
развитие контактов с зару
бежными странами.

Сейчас, когда наш народ 
идет навстречу 60-летию 
Великого Октября, когда 
повсеместно обсуждается 
проект нового Основного 
Закона . етраны, особенно 
ощутимо то активное и 
творческое участие, кото
рое принимают советские 
люди ‘в реализации планов, 
намеченных нашей ленин
ской партией, в строитель
стве коммунизма.

Доверие народа к партии 
и правительству ко многому 
обязывает. Оно требует от 
всех нас еще лучшей рабо

ты, еще большего внима
ния к растущим запросам 
советских людей.

19 июня по всей стране 
будут проводиться выборы 
в местные Советы. Нет сом
нения, что они еще раз про
демонстрируют единство 
нашего народа, его "" моно
литную сплоченность во
круг Коммунистической 
партии.

Поэтому вполне законо
мерно включение в повест
ку дня сегодняшнего засе
дания Президиума Верхов
ного Совета вопроса о рабо
те Советов двух наших рес
публик — Украины и Лит
вы — по организации все
народного обсуждения про
екта Конституции.* * *

Слово предоставляется 
Председателю Президиума 
Верховного Совета Украин
ской ССР товарищу А. Ф. 
Ватченко. От имени членов

Президиума и всех при
сутствующих товарищей он 
сердечно и горячо поздра
вил Леонида Ильича Бре
жнева с избранием Предсе
дателем Президиума Вер
ховного Совета СССР, с 
вступлением на высокий и 
ответственный пост главы 
Советского государства. Он 
пожелал ему еще больших 
успехов в неутомимой дея
тельности в интересах Ком
мунистической natpTHH, Со
ветского государства, на 
благо нашего великого на
рода.

А. Ф. Ватченко отме
тил, что для глубокого 
разъяснения трудящимся 
положений Основного Зако
на нашего государства ши
роко используется подготов
ка к выборам в местные 
Советы. Все предвыборные 
Собрания и встречи избира
телей с кандидатами в де
путаты проведены под зна

ком оосуждения и пропаган
ды проекта Конституции и 
доклада товарища Л. И. 
Брежнева на майском Пле
нуме ЦК КПСС. Эти важ
нейшие политические доку
менты будут обсуждены на 
сессии Верховного Совета 
Украинской ССР, а также 
на первых сессиях всех 
вновь избранных местных 
Советов.

Организуя обсуждение 
проекта Конституции среди 
всего взрослого населения, 
подчеркнул А. Ф. Ватчен
ко, исполкомы местных Со
ветов вместе с партийными 
органами принимают меры 
по реализации предложений 
и критических замечаний в 
адрес местных органов уп
равления, высказываемых в 
ходе этого . обсуждения, 
усиливают ^внимание рас
смотрению заявлений и жа
лоб трудящихся.

Затем выступил! Предсе

датель Президиума Верхов
ного Совета Литовской ССР 
товарищ А. С. Баркаускас.
От имени рабочего класса, 
крестьянства и интеллиген
ции республики он передал 
Леониду Ильичу их самые 
добрые чувства и пожелал 
ему успехов на высшем го
сударственном посту.

А. С. Баркаускас отметил, 
что в ходе всенародного об
суждения проекта Консти
туции СССР на митингах и 
собраниях в Литовской ССР 
выступило около 8 тысяч 
человек; .Повсюду проект 
Конституции находит еди
нодушное одобрение.

В. заключение заседания 
товарищ Л. И. Брежнев ска
зал:

Я думаю, что сообщения 
товарищей о развертывании 
всенародного обсуждения 
Конституции СССР на Ук

раине и в Литовской ССР 
достаточно ярко показывают 
нам огромную работу, про
водимую Советами и пар- 

' тайными организацияи в 
связи с обсуждением проек
та Конституции и материа
лов майского Пленума ЦК. 
В связи с обсуждением этих 
документов в стране боль
шой политический и тру
довой подъем.

У нас должна быть хоро
шо доставлена информаци
онная работа на всех эта
пах обсуждения проекта 
Конституции. Думаю, что 
задачи, поставленные мною 
в докладе на майском Пле
нуме ЦК, достаточно ясны, 
они не требуют дополни
тельных разъяснений. Суть 
состоит в том, чтобы сей
час повсюду развернуть 
большую организаторскую 
и массово-политическую ра
боту по разъяснению этих 
документов н решений, а

также практических задач, 
стоящих перед страной.

В принятом постановле
нии Президиум Верховного 
Совета СССР отметил поло
жительную работу по орга
низации всенародного об
суждения проекта Консти
туции СССР и рекомендо
вал обеспечить дальнейшее 
развертывание и повышение 
идейно-политического уров
ня всенародного обсужде
ния проекта Конституции 
СССР.

В рассмотрении вопроса 
на заседании Президиума 
Верховного Совета СССР 
приняли участие товарищи 
В. В. Гришин, Д. А. Куна
ев, Г. В. Романов, В. В. 
Щербицкий, П. М. Маше- 
ров, Б. Н. Пономарев, 
Ш. Р. Рашидов, И. В. Ка
питонов, а также председа
тели палат Верховного Со
вета ССД1Р А. П. Шити
ков и а. П. Рубен, се
кретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР М. П. 
Георгадзе.

(ТАСС).

С

4

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



г 18 июня 1977 года КРА СНО Е ЗНАМ Я в

Н А Ш И  К А Н Д И Д А Т Ы  В  Д Е П У Т А Т Ы 5

В Ы Б О Р  Ц Е Л И
В судьбе Владимира' Еме

лина, молодого человека и 
молодого помощника - масте
ра буровой бригады, ниче
го исключительного нет. Его 
биографию можно изложить 
тремя словами: Школа, ин
ститут, С грежсной. Еще 
можно сообщить, что диплом 
горного инженера он полу
чил не совсем случайно: его 
родители — нефтяники. В 
Стрежевой он прибыл дале
ко не с первым «призывом». 
Поселок ему понравился, и 
Владимир, похоже, в нем до 
сих пор не разочаровался.

Дальше тоже все было 
обычно. Поначалу Емелина 
определили помбуром в, 
бригаду Николая Вурдыко,, 
то есть начинал он с самой 
первой ступеньки. И здесь 
бы можно предположить, 
что он трудно втягивался в 
работу, сложно привыкал к 
коллективу. Как-никак чело
век с институтской скамьи, 
инженер, а приходилось та
скать «концы», мыть буро
вую площадку, прибирать 
культбудку. Через это про
ходят все новички, и не каж
дому это по нраву. Емелин 
все воспринял как должное, 
делал то, что положено де
лать помбуру, и )р буровика
ми поладил быстро.

Месяцев через восемь он 
уже стоял за тормозом, воз
главлял вахту. Чуть позд
нее — инженер-технолог в 
технической группе управле
ния буровых работ. В по
следнее время — помощник 
мастера в той самой брига
де, где начинал помбуром.

Об Емелине все отзывают
ся таило. Начнем хотя бы с 
высказывания мастера
Н. Вурдыко:

— Вряд ля в управлении 
есть такой второй специа
лист, как Володя Емелин.

Сильно сказано. Но не ве
рить— нет оснований. Брига
да прошлый год завершила 
блестяще по всем статьям. У 
нее са!мый большой метраж 
в управлении, самая боль
шая экономия средств. Она 
ни разу не споткнулась на 
авариях — их не было. И, 
наконец, коллектив завое
вал первое место в объеди
нении Зашсиббурнеф-ть , по 
проходке на долото, потес
нив именитые бригады. Та
кой высоты ранее стрежев- 
ские буровики не достигали. 
Нынче тоже, опередив всех, 
бригада досрочно выполнила 
план полугодия.

— Какая доля заслуг в 
этом вашего помощника? — 
спросил- я Н. Вурдыко.

— Так сложилось, — на
чал он, — что в последнее 
время я редко' бывал на бу-„ 
ровой. То сессия, то совеща
ния, то семинары. Заботы о : 
бригаде легли на плечи Во-' 
лоди. И здесь наиболее чет
ко проявились инженерные 
качества Емелина. Какие? 
Ну, скажем, он великолепно 
постиг технологию проводки 
наклонных или, как мы го
ворим, «кривых» скважин 
(бригада в основном такие и 
бурит). Здесь важно выдер
жать угол наклона, азимут, 
а в конечном счете попасть 
'в заданный круг.. Это на 
глубине до двух и более ты
сяч метров. Иначе нефтяни
ки откажутся принимать у 
нас скважину и будут пра
вы. Дело непростое — «кри
вить» стволы. Но для Еме
лина в нем нет загадок. В 
самые ответственные момен
ты он на буровой. Просле
дит за каждой операцией и 
не успокоится, пока не уве
рится, что все нормально. 
Нет исправлений, меньше 
положенного держим дорого
стоящую геофизическую тех
нику — вот и экономия 
средств.

Проходка на долото. Пе
ред спуском на забой Еме
лин самолично обследует ин
струмент, проверит надеж-, 
ность посадок и только по
сле этого даст «добро» на

дальнейшее бурение. В про
ходке скважин все взаимо
увязано: качество раствора, 
режущего инструмента, ре
жим бурения... И Емелин в 
этих делах . может научить, 
Кого хочешь.

Согласимся с мастером, 
что Емелин хороший специа
лист, даром что молод. Но, 
слушая Н. Вурдыко, я ду
мал и о другом. Емелину 
все-таки повезло, что он по
пал в , эту бригаду. Здесь 
понимают и Ценят инженер
ную мысль. Не скрою: я
■неравнодушен к этому кол
лективу. Давно слежу за 
его восхождением, . и чем 
больше приходится встре
чаться с бурильщиками, тем |» 
прочнее утверждаюсь в ори
гинальности «характера» 
бригады. Грамотный, симпа
тичный, молодой народ, рев
нивый к успехам или неус
пехам коллектива. Это не га 
ревность, что сродни «чер
ной» зависти, это идет от 
сознания своей силы, ма
стерства и, наверное, от хо
рошей гордости. Каждый 
второй в бригаде — дипло
мированный специалист, 
трое учатся в институте, пя
теро вместе с мастерам го
товятся к защите дипломов. 
Многие работают помбура
ми, и никто не собирается 
покидать бригаду. Редкост
ный сплав молодой энергии, 
знаний!

Кто-то сказал, что брига
да — как бы прообраз буду
щего. Почему будущего? 
Это настоящее — вот эти 
парни, разные, а все вместе 
(повторяю слова одного бу
рильщика), «как пальцы 
сжатые в кулак». И не по 
причине, каких-то вынужда
ющих обстоятельств, но по 
своей убежденности, добро
вольному подчинению сво
их интересов интересам кол
лектива.

Не в один день бригада 
стала такой. Выли и у нее 
свои серые дни, периоды 
неудач. Но многое уже пере
бродило, и в главном брига
да крепка. Так зачем удив
ляться, что Емелин со своей 
теоретической подкованно
стью удачно вписался в кол 
лектив? Они учатся друг у 
друга. Владимир у бурови
ков — сложной науке, вза-; 
имоотношений, практической 
сноровке. Все нынешние за 
очцики консультируются у 
Емелина. К тому же он воз
главляет совет молодых спе
циалистов управления буро
вых работ.

Любопытна еще деталь. 
Мастер неиэмен-но тепло от
зывается о бригаде и очень 
доброжелательно о своем по
мощнике. Емелин говорил о 
беспрекословном авторитете 
Н. Вурдыко. Сами буровики 
— с симпатией о том и о 
другом. За этим угадывает
ся, как принято сейчас го
ворить, полная психологиче
ская совместимость. Ценное 
качество, без которого слож
но жить и работать и с ко
торым легче выстоять в тя
желые минуты.

Перед те-м, как встретить
ся с мастером, был у нас 
разговор с Владимиром Еме
линым. Это очень сдержан
ный человек с манерой смо
треть прямо в глаза собесед
нику. Я услышал столь же 

. сдержанные, зрелые сужде
ния. Себя он никак не вы
ставлял, но и не представ
лялся этаким скромником. 
С достоинством, спокойно 
рассказывал о себе и о 
бригаде. Конечно, с большей 
охотой о бригаде, чем о се
бе. Было ясно, что он крепко 
утвердился на земле, и не
пременно возьмет предназ
наченную ему высоту. Когда 
вспоминаешь все, что гово
рили о Владимире Емелине, 
знакомишься с ним, пони
маешь: неспроста буровики 
выдвинули его кандидатом в 
депутаты областного Совета, 

Ю. КОЛЕСНИКОВ

С АМОЛЕТ плавно 
коснулся бетона и, 
пробежав положен

ные ему метры, зарулил на 
стоянку. Экипаж спустился 
по трапу. Командир кораб
ля АН-24 Вячеслав Трофи
мович Тимохин коротко ре
зюмировал итоги: полет про
шел благополучно.

Закончился еще один 
обычный полет, каких за 
долгую, почти в четверть 
века, летную жизнь Вячес
лава Трофимовича было ты
сячи. Обычным был и его 
путь в авиацию. Школа, 
техникум, работа и одновре
менно занятия в аэроклубе. 
Полеты на планерах дали 
первое ощущение простран
ства, голубизны и глубины 
неба, когда паришь, а под 
крылом медленно проплы
вает земля. Кто хоть раз 
испытал , радость первого 
самостоятельного полета, не 
может не связать свою 
жизнь с авиацией.

Так появился в Сасов- 
ском летном училище новый 
курсант. Отсюда и началась 
работа Тимохина в • граждан
ской авиации.

Самая обыкновенная био
графия. Обыкновенным бы
ло и стремление летать 
больше, летать лучше. Пер
вым самолетом, на котором 
Вячеслав Трофимович на
чал летать в Томске, был 
прославленный в годди вой
ны ПО-2. Фанерный фюзе
ляж, два-три прибора — и 
никакой радиосвязи. А нуж
но было летать по санитар
ным заданиям, самому под
бирая площадки для посад
ки. Вот в таких, по-своему 
«оптимальных» условиях и 
начало оттачиваться летное 
мастерство Вячеслава. За
тем был ЯК-12 и уже в на
чале 60-х годов АН-2.

Значительная часть лет
ной жизни Вячеслава Тро

фимовича связана с этим 
тружеником неба. Вдоль ч 
поперек облетал небо Си
бири В. Т. Тимохин. Чем 
только ему ни приходилось 
заниматься, какие задания 
ни выполнять... Но самым, 
пожалуй, сложным и ответ
ственным были авиационно- 
химические работы. Напря
женный ритм, сжатые сро
ки. малые высоты полетов 
и многое другое требуют в 
этих случаях от пилота пре
дельной собранности,, четко
сти, внимания и, конечно 
же, мастерства. Все эти ка
чества, конечно, пришли не 
сами собой и не сразу. Вя
чеслав увлеченно учился, 
увлеченно летал и учил ле
тать других. Сейчас трудно 
даже подсчитать, сколько 
пилотов самостоятельно се-
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ли за штурвал самолета, 
пройдя курс небесной науки 
под руководством внештат
ного пилота-и-нструкгора Ти
мохина.

А когда пришло время 
переучиваться, чтобы ле- 

. тать на новой современной 
технике, «сел за парту» од
ним из первых Вячеслав 
Трофимович. Вот уже пять 
лет его рабочее место — за 
штурвалом АН-24. Когда 
был приобретен достаточ
ный опыт полетов на этом 
самолете, Вячеслав Трофи
мович снова стал совмещать

свою работу с инструктор
ской. Умело сочетая педа
гогический такт с высокой 
требовательностью и прин
ципиальностью, он успешно 
обучает . будущих команди
ров тонкостям работы на 
новом самолете. Здесь в 
полной мере проявились его 
способности передавать 
свои знания, свой опыт дру
гим. Эти качества в сочета
нии с товарищеским внима
нием, чуткостью стали проч
ной основой большого авто
ритета Вячеслава Тимохина 
среди летного состава.

С ХОЗЯЙСКОЙ 

МЕРКОЙ
Большое складывается из малого. А 

нередко бывает так: в каком-то малом, 
вполне рядовом факте легко увидеть 
нечто большое, значительное.

Было это примерно полгода назад. 
Зашел в сельсовет Виктор Михайлович 
Громилин, тракторист. Сказал, что хо
чет со мной поговорить. И разговор со
стоялся. Суть его, вкратце, была вот в 
чем. Надо, сказал тракторист, что-то 
делать с «выпивохами», с нарушителя
ми дисциплины. Как-то могут и должны 
же, наверное, призвать их к порядку 
общественность села, сельский Совет...

Меня несколько удивила -озабочен
ность тракториста, многие ведь в Ново- 
горном (здесь откормсо-вхоз «П-етропаз- 
ловский») привыкли " считать, что по
следние два года дисциплина окрепла, 
и дела, в общем-то, заметно пошли на 
поправку. Появилось много радующих 
перемен. Первый год новой пятилетки, 
в отличие от предыдущих лет, совхоз 
завершил отлично. Заложена надежная 
база для дальнейшего роста. Широко 
развернуто строительство. За два года 
30 семей рабочих и служащих (из об
щего количества 160) получили новые 
квартиры. Воздвигнут великолепный 
Дом культуры. Нынче начнется соору
жение промышленной площадки кругло- 
годового действия для интенсивного от
корма скота. Намечено построить дет
ский комбинат. И все это— хозяйствен
ным способом. В прошлом году таким 
методом освоено 400 тысяч рублей, 
нынче решено освоить более полумил
лиона.

Все верно, перемены есть, но и не
доработок тоже немало, а причина — в

слабой дисциплине отдельных совхоз
ных тружеников. Дисциплину потом 
укрепили и силами сельсовета, и силой 
общественных организаций совхоза. Но 
мне тот разговор с трактористом запом
нился. Понравилось то, что рядовой ра
бочий, беспартийный, не депутат, при
шел в Совет поделиться заботами о 
совхозных делах, оценил их критически, 
хозяйской меркой, внес предложения.

Недавно в совхозной конторе, вскоре 
после того, как Громилин был выстав
лен нашим коллективом кандидатом в 
депутаты областного Совета, снова за
шла речь о дисциплине, о том, как рас
сматривался этот вопрос на очередном 
заседании рабочкома.

— Как всегда, мне пришлось по ду
ше выступление Виктора Михайловича, 
— сказала бухгалтер Галина Констан
тиновна 'Гегенюк. — В его выступле
нии были дельные предложения, кон
кретность и прямота.

И тут же подчеркнула: те, которых
критиковал тракторист, не вправе выс- 
сказать хотя бы мало-мальский упрек в 
его адрес — сам-то Громилин безупре
чен. На редкость трудолюбив. Отлич
ный семьянин.

Похвальное слово о нем вставил 
тракторист Георгий Михайлович Му- 
ли*л. Управляющий Владимир Макаро
вич Комаров и директор Василий Гри- 
горьевич Дроздов также отозвались ува
жительно.

В том недавнем разговоре вспомнили 
также, что Виктор Михайлович скро
мен, его откровенность и справедли
вость в отношениях с односельчанами 
сочетаются с душевной деликатностью.

Каждый человек, живущий в селе 
вСегда у. всех на виду. И это отрадно, 
подумалось мне, что, оценивая каждого 
очень придирчиво, говорят об этом че
ловеке с большим, искренним уваже
нием. /

Такое уважение тракторист Виктор 
Михайлович Громилин заслужил. Пото
му и оказано ему высокое доверие. По
тому и уверенность есть у людей, что 
их доверие человек опра-вдает.

В. ВОРОБЬЕВ, 
председатель Новогорненского 

сельского Совета Колпашевского
района.

Беззаветное служение 
н неустанная борьба

ЭКЗАМЕНЫ ВЛАДИМИРА КУЗНЕЦОВА
Ночь застала лесовозы в 

пути. Вот-вот крутой спуск, 
а за ним —. затяжной подъ
еме" Водители всегда стара
лись проскочить это место 
днем, а тут, как назло, вы
шел из строя челюстник, и, 
как ни торопился оператор 
погрузчика Семен Пугачев, 
все же часа три на устра
нение поломки ушло. Беда 
не приходит одна: днем по
теплело, и теперь что ши 
подъем — то ледяная гора. 
Зазеваешься — и тяжелый 
лесовоз занесет на обочину 
дороги, в рыхлую кромку 
снежного поля.

Владимир Кузнецов, ка
жется, всем своим сущест
вом ощущал тяжесть много
тонного груза. Свет фар 
выхватывал из темноты вер
шины хлыстов на лесовозе 
Николая Вершинина. Замы
кающим шел лесовоз Ивана 
Сизых. Так втроем они 
обычно и выходили с вахто
вого участка Тургайского 
лесопункта, направляясь в

Асино. За день — расстоя
ние более двухсот с полови
ной километров — удава
лось -сделать один рейс. Не
редко возвращались глубо
кой ночью.

Сколько их было, самых 
разных дорог (за семь лет 
работы за рулем Кузнецову 
случалось отправляться и в 
тысячекилометровый путь), 
но ни одна, пожалуй, не 
сравнится по сложности с 
этой лесовозной трассой.

Из. Асиновского леспром
хоза они вернулись с побе
дой. Вернулись совсем не
давно, чуть больше месяца 
назад, пробыв там всю дол
гую зиму и половину весны. 
Могли бы уехать, но их по
просили остаться. Резуль
тат — 33 тысячи кубомет
ров леса вместо 17 тысяч 
по плану. Трудно поверить, 
но факт: коэффициент ис
пользования автопарка в 
бригаде Федора Грудина, в 
составе которой находился 
Владимир, был близок к за

ветной единице. Вахтовый 
участок жил одной целью: 
вывезти, до весны заготов
ленный лес.

Их встретили как победи
телей. Торжественно вручи
ли почетные грамоты, цен
ные подарки, поздравили. 
Среди встречавших был 
отец Владимира. Он внима
тельно посмотрел на осунув
шееся, но веселое лицо сы
на, крепко пожал руку. 
Алексей Кириллович, хотя 
и П01МНИЛ наказ домашних 
не задерживать сына, не 
утерпел, спросил о делах. 
Разговор продолжался и до
ма. Правда, теперь он боль
ше касался предстоящих за
бот: нужно побыстрее пере
оборудовать автомобиль, 
провести техосмотр... Спу
стя два дня Алексей Ки
риллович снова отправлял 
сына в рейс.

Именно отцу Владимир 
обязан тем, что стал клас
сным водителем. Алексей 
Кириллович всю жизнь с

техникой, много лет провёл 
за рулем, был механиком, 
последние годы трудится на
чальником отряда томской 
автоколонны Кв 1974. Не 
удивительно, что и £ын рано 
«заболел» машинами. Без 
отрыва от работы на заводе 
окончил курсы шоферов. На 
воинской] службе был инст
руктором по практическому 
вождению, демобилизовался
— снова за руль. Правда, к 

. отцу в автоколонну не по
шел — вроде как неудобно.

— Думаешь поблажку 
давать буду? — не вытер
пел как-то Алексей Кирил
лович. — Ты знаешь меня
— не будет такого. Давай- 
ка лучше к нам, вместе ве
селее.

Строг батя к сыну был 
вдвойне. В лес Владимир 
мог не ехать: брали добро
вольно. Нб требовались лю
ди надежные.

— Машина у тебя добрая
— поезжай, — посоветовал- 
приказал отец.

И он поехал. В леспром
хоз, в котором не было теп
лого гаража. А что такое 
оставлять автомобиль под 
‘открытым небом в сорока
градусные морозы, очевид
но, объяснять не нужно.

Товарищи по работе-, выд
винув Владимира Алексее
вича Кузнецова кандидатом 
в ' депутаты Кировского рай
онного , Совета, знали об 
этой надежной основе, о той 
высокой степени ответствен
ности за любое дело, кото
рая отличает молодого -води
теля.

Наш разговор продол
жался в машине. Владимир 
сел за руль своего «Моск
вича», и мы поехали по 
улицам вечернего города. 
Вырвавшись из тихой улоч
ки, машина понеслась " по 
широкому проспекту.

Владимир несколько сму
щенно признался, что скоро 
у него экзамены за сред
нюю школу.

— Осенью снова экзаме
ны, уже вступительные, 
продолжал он. — Решил: 
поступаю в автодорожный 
техникум, на заочное отде
ление.

В. ТИХОНОВ.

Товарищи по работе на
звали своим кандидатом в 
депутаты областного Совета j 
кавалера ордена Трудового 
Красного Знамени комму
ниста В. Т. Тимохина. Это I 
большое доверие и большая 
честь. Коллектив Томского 
авиапредприятия увёрен, 
что Вячеслав Трофимович 
будет настоящим депутатом.

И. МОРОКО.
* * *

НА СНИМКЕ: В. Т. Ти
мохин.

Фото Е. Лисицына.

Н А Д Е Ж Н Ы Й
Ч Е Л О В Е К

Дни середины мая были 
для Тани особенно хлопот
ными. Она подолгу засижи- 
-валась после работы над 
учебниками и конспектами.

В техникуме шли заня
тия и консультации. И 
вдруг, в перерыве между 
лекциями девушка замети
ла в корпусе своего началь
ника — инженера-хими-ка 
Галину Николаевну Кирил
лову, явно чем-то -взволно
ванную. Увидев наконец 
ее, Галина Николаевна радо
стно сказала:

— Едем скорее на фабри
ку, тебя там все ждут.

— Кто все? — испуга
лась Таня.

— Как, разве я не ска
зала? Тебя выдвигают кан
дидатом в депутаты област
ного Совета.

Клопова пришла на ме
бельно-зеркальную фабрику 
два года назад. Можно ска
зать, случайно. После шко
лы поступала в институт, 
но не прошла по конкурсу 
(не хватило одного балла). 
На работу устроилась в ма
газин «Очки» на улице 
Тверской. Потом Галина 
Николаевна Кирилло-ва
предложила ей перейти на 
мебельно-зеркальную фабри
ку. Так девушка стала лабо
ранткой технического отде
ла.

Рабочие новую лаборант
ку встретили настороженно. 
Люди на этой должности 
менялись часто, а они тру
дились здесь десятками лет 
и считали, что на глаз мо
гут определить температу
ру, влажность и вязкость 
любого раствора. Каждый 
раз, когда Таня приходила 
со своими инструментами, 
ее встречали улы-бками, 
шутками и хитрыми вопро
сами.

И Таня села, за книги. 
Изучала технологию произ
водства, назначение и 
устройство каждого инстру
мента, химические методы 
лабораторных исследова
ний. Она принимала всерьез 
и запоминал,а все вопросы, 
которые ей задавали в цехе, 
и искала на них ответы. 
Учителем и наставником ла
борантки была Г. Л. Кирил
лова.

— Главное — Татьяна от
ветственный человек, 
рассказывает Г, Н. Кирил
лова. — Уже через полгода 
после ее прихода на фабри
ку g знала, что можно быть 
спокойной, что девушка без 
напоминаний сделает все, 
что нужно. Оценили Татьяну 
и рабочие. Она сумела до
казать лакировщицам, что 
вязкость лака на глазок 
правильно не определишь. 
Если выходил из строя, ка
кой-нибудь инструмент, она 
могла его починить. Столя
ры и прессовщики, лакиров- 
щицы и обивбчницы теперь 
говорили о Клоповой уважи
тельно.

Вот уже год является Та
ня заместителем секретаря 
комитета комсомола в ме
бельном цехе. Поэтому,- ког
да зашла речь о том, кого 
выдвинуть в депутаты обла
стного Совета, дружно про
голосовали за Татьяну. Че
ловеку хоть и двадцать лет, 
но это человек надежный.

3, КУНИЦЫНА.

БЕРЛИН, 16 июня. 
(ТАСС). Леонид Ильич 
Брежнев является выдаю
щимся партийным руково
дителем и государственным 
деятелем, который пользу
ется -огромным уважением 
во всем мире за его неустан
ную борьбу по укреплению 
социализма, за освобожде
ние народов от националь
ного угнетения и колониаль
ной эксплуатации, за проч
ный мир на земле, пишет 
еженедельник «Хорицонт» в 
статье в . связи с выходом в 
свет на немецком языке в 
издательстве «Диц-ферлаг» 
краткого биографического 
очерка «Леонид Ильич 
Брежнев», подготовленно
го Институтом марксизма- 
ленинизма пр$ ЦК КПСС.

Л. И. Брежнев, говорит
ся в статье, имеет большие 
заслуги в деле постоянного 
упрочения тесного боевого 
содружества .КПСС и СЕПГ, 
дружбы между народами 
СССР и ГДР. Его хорошо 
знают и- высоко ценят граж
дане республики.

Сейчас, когда СЕПГ и все 
население ГДР вместе с про
грессивными силами нашей 
планеты готовится к 60.-ле- 
тию Вели-Кого Октября, осо
бенно велик интерес ко все
му, что характеризует пар
тию Ленина и Советский 
Союз. Л. И. Брежнев — 
выдающийся деятель КПСС 
и Советского государства, 
международного' коммуни
стического и рабочего дви

жения, принадлежит к плея- 
1 де политических руководи
телей, выросших и закален
ных в годы самоотвержен
ной борьбы советского на
рода за упрочение завоева
ний Великой Октябрьской 
с оц и а л ис т и че с к о й р ев ол ю-
ции, за строительство социа
лизма в СССР,

Биография Л. И. Бреж
нева, отмечает «Хорицонт», 
— это не только рассказ о 
его жизненном пути от ра
бочего до Генерального се
кретаря ЦК КПСС, но и 
величественная панорама 
развития партии и Совет
ского государства. Л. И. 
Брежнев, выполняя задания 
партии, всегда находился на 
самых ответственных уча
стках борьбы за строитель
ство социализма.

Имя Леонида Ильича 
Брежнева во всем мире с 
полным правом связывается 
с внешнеполитической дея
тельностью Советского го
сударства. В том, что КПСС 
и Советское государство в 
новой исторической ситуа
ции отдают все силы упро
чению и дальнейшему раз
витию мировой социалисти
ческой системы, оказывают 
все более возрастающую по
мощь национально-освободи
тельным движениям, со все 
большей энергией и последо
вательно ведут борьбу за 
мир, огромная ~ заслуга при
надлежит Леониду Ильичу 
Брежневу, подчеркивается в 
статье.

В интересах сотрудничества, мира 
и международной безопасности

ПАРИЖ, 16 июня. (Корр. 
ТАСС). Французские поли
тические, деловые крути, 
широкая общественность 
страны приветствуют пред
стоящий официальный визит 
во Францию Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева. Здесь считают, 
что этот визит будет иметь 
огромное значение для даль
нейшего укрепления сотруд
ничества, согласия и друж
бы, которыми характери
зуются отношения между 
Советским Союзом и Фран
цией, для углубления раз
рядки, обеспечения мира и 
международной безопасно
сти'.

Предстоящий визит во 
Францию Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Бреж
нева представляет новый и 
важный этап в развитии не
обходимого сотрудничества 
между двумя странами, го
ворится в заявлении, с ко
торым выступил здесь пре
зидентский совет общества 
«Франция — СССР».

Приветствуя высокого со
ветского гостя, руководство 
общества выражает уверен
ность, что встреча руково
дителей двух стран послу
жит дальнейшему прогрес
су в развитии всесторонне» 
го франко-советского сот
рудничества, укрепления 
мира в Европе и во всем 
мире, что она станет кон
кретным шагом «а пути к 
заключению договора о дру
жбе между Францией и 
ССС-Р, на желательность ко
торого указал недавно на
циональный съезд общества 
«Франция — СССР».

Визит во Францию Л. И. 
Брежнева, франко-советские 
переговоры на высшем 
уровне, несомненно, будут 
содействовать расширению и 
углублению сотрудничества 
Франции и Советского Сою
за в политической и других 
областях, окажут благотвор
ное воздействие на процесс 
разрядки, заявил в беседе 
с советскими журналистами 
председатель Национально
го собрания Франции Эдгар 
Фор.

Отношения между Фран
цией и Советским Союзом, 
сказал он, отмечены после
довательным расширением и 
углублением двусторонне
го сотрудничества в разных 
областях деятельности.

Франко-советские встречи 
на самом высоком уровне, 
которые состоялись в по
следние годы, оказали ре
шающее влияние на про
цесс. обогащения и укрепле
ния традиционных уз друж
бы, связывающих народы 
наших стран, конструктив
но воздействовали на углуб
ление взаимовыгодного сот
рудничества Франции и Со
ветского Союза.

Председатель Националь
ного собрания Франция 
особо отметил необходи
мость дальнейшего расшире
ния политического сотруд
ничества наших стран, в ча
стности при решения проб
лемы разоружения.

Э. Фор подчеркнул, что в 
торгово-экономической обла
сти за последние годы до
стигнут значительный успех. 
Речь идет сейчас об утрое
нии торгового обмена меж
ду Францией и Советским 
Союзом. Серьезным прог
рессом отмечено. также
франко-советское сотрудни
чество в научно-технической 
и культурной областях.

Визит во Францию Л, И. 
Брежнева вызывает глубо
кое удовлетворение во фран
цузских деловых кругах, 
заявил советским журнали
стам генеральный секре
тарь национального совета
французских предпринима
телей Пагрис Леруа-Жей. 
Визит советского руководи
теля несомненно откроет но
вые перспективы для разви
тия торгово-экономического 
сотрудничества наших
стран. Поэтому мы всячески 
приветствуем этот визит, 
сказал он.

К предстоящей франко- 
советской встрече на самом 
высоком ур-о-вйе велась тща
тельная подготовка как в 
Москве, так и в Париже, 
заявил председатель парла
ментской трупы франко-со
ветской дружбы Луи Жаке. 
На -протяжении последних 
лет регулярно проводятся 
встречи между Л. И. Бреж
невым и французскими ру
ководителями, они имеют 
первостепенное значение 
для укрепления традицион
ной дружбы народов наших 
стран. Предстоящий визит 
во Фрамцию Л. И. Брежнева 
явится новым этапом на пу
ти расширения всесторон
них 'связей между Франци
ей и СССР.

А. БАРАНОВ,
О. ШИРОКОВ.

На встрече в Белграде
БЕЛГРАД, 16 июня. 

(ТАСС). На продолжающих
ся здесь сегодня заседа
ниях представителей госу
дарств — участников обще
европейского совещания об
суждался порядок работы 
нынешнего подготовительно
го этапа белградской встре
чи. С предложением по это
му вопросу выступил пред
ставитель Испании.

В обсуждении принял 
участие представитель Со
ветского Союза — член 
коллегии МИД СССР Ю. М.

Воронцов. Он , подчеркнут 
в частности, что советска 
делегация -прибыла в Бел
град с намерением способ 
ствовать серьезному коне 
рукгивному обсуждению 
вопросов, связанных с по; 
готовкой основной встречи 
Основная встреча должна 
стать, как это вытекает и 
Заключительного акта, пре 
должением и развитием ж 
ха Хельсинки, еще одни: 
звеном в развитии проце< 
са разрядки, заявил пре; 
ставитель СССР.
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| Т  о м с к и е  
экспонаты
н а  В Д Н Х

Более трех тысяч экспонатов пред
ставлено в павильоне «Атомная энер
гия» -На ВДНХ СССР. Здесь развернута 
юбилейная выставка «РСФСР — 60-ле
тию Великого Октября». О достижении 
республики за 60 лет во всех отраслях 
народного хозяйства, о расцвете науки 
и культуры, спорта рассказывает ее 
экспозиция.

Портреты лучших людей республики, 
ее слава и гордость, украшают павиль
он. Среди них — формовщица томско
го 'завода «Сибэлектромотор» Герой Со
циалистического Труда В. Горемыкина.

В разделе, где представлено народное 
образование, внимание посетителей 
привлекает экспозиция «Томский уни
верситет — старейший вуз Сибири». 
После знакомства с его историей мы 
как бы отправляемся в экскурсию по 
университету, знакомясь с его аудито
риями. кабинетами, лабораториями. 
Посетители побывают на лекции лау
реата премии Ленинского комсомола 
доктора физико-математических наук 
А. Петрова, увидят,- как проходят за
нятия в зале контрольно-обучающих 
машин, посетят практические' занятия 
студентов. Интересен рассказ об орга
низации учебного процесса в универ
ситете, о научных работах его ученых.

Выставка вызывает большой интерес 
посетителей.

В. БОРИСОВ.
гор. Москва.

ПОДРАСТАЕТ ГОРОД НАШ.
Фото Б. Коновалова.

ШУМИТ ВЕТВЯМИ ЕЛЬ
Каждое утро сотрудники 

Томского отделения инсти
тута Теплоэлектропроект.' 
идя на работу, любуются 
красавицей-елыо, растущей 
у главного входа. В ответ 
она, стоящая в окружении ■ 
старых лип. приветливо ма
шет ветвями.

С деревом этим связана, 
вот какая история. Боль
ше тридцати лет назад по
садил елочку на своей 
усадьбе по ул. Матросова 
ветеран гражданской и Ве
ликой Отечественной войн

И. А. Агафонов. Было это 
в' первый послевоенный май. 
Сделал это он в память о 
своих товарищах, с. которы
ми воевал и которым не до
велось встретить Победу.

Шли годы. Ёлочка тяну
лась вверх. Как за малым 
ребенком, ухаживал за ней 
фронтовик. Выл случай, ко
гда кто-то, под Новый год 
изуродовал дерево, начисто 
отпилив верхушку (у нее 
поэтому сейчас два ствола). 
Но Иван Архипович сумел 
выходить дерево.

Когда на ул. Матросова 
началось новое строитель
ство, самого И. А. Агафоно
ва уже не было в живых. 
Его вдова обратилась к сво
ему родственнику, тоже 
участнику Великой Отече
ственной — заместителю 
директора ТомТЭПа К. И. 
Протопопову с просьбой сох
ранить дерево-реликвию. 
Так прошлой осенью и поя 
вилось это дерево у инсти
тута. В этом году ель встре
тила весну свежими зелены
ми побегами...

Л. КЛЕГЩОВ.

Представляем
гостей «Друзей открытые сердца»

Так называется п р о гр ам м а , 
ко то р о й  М о ско в ски й  ц и р к  на
чал свои гастроли  в Том ске. 
Она специально под готовл ена  
к 60-летию  В ел ико го  О ктябр я .

М о скв и ч и  п о казы ваю т на 
то м ско й  арене бол ьш ое и р а з 
н о о б р а зн о е  представление . В 
нем  участвую т исполнители, 
получивш ие известность не 
тол ько  в нашей стране, но и 
за р у б е ж о м . П р о гр а м м у  от
кры ваю т диплом анты  В сесо
ю зн о го  ко н кур са  артистов 
ц и рка  —  а кр о б а ты -в о л ь ти ж е 
ры С атановские. Свои с л о ж 
ные тр ю ки  они недавно п о ка 
зывали на гастролях в Болга
рии. И нтересен  и по -свое м у 
л иричен  пластический  этю д  в 
исполнении  Клавдии С н е ж ко в - 
ской . С о р игин ал ьн ы м  н о м е 
р о м  «В м ире  птиц» вы ступа
ет Л ю д м и л а  Ф е д ун и н а . Она 
работает на арене с по пуга я 
ми и го л убям и. В этом ей по 
м о га ю т  ее че тве р о но ги е  
д р узья  —  собаки.

С о сл о ж н ы м  н о м е р о м  «И гра 
в бад м интон»  вы ступаю т лау
реаты  в с е со ю зн о го  ко н ку р с а  
артистов ц и р ка  Валентина 
Д о л го ва  и Валерий А верья- 

’ нов. О н  полон  вы д ум ки , гр а 
ции и ю м ора . С ним гости 
Т ом ска  вы ступали на аренах 
Ф ин л ян д и и , Румы нии и Кубы .

В т р уд н о м  ж а н ре  парной  
а кр о б а ти ки  работаю т Л ю д м и л а  
К рихлян  и Василий К азно д ий . 
Н о м е р  овеян р о м а н ти ко й  и 
лиризмо-м. Э лем енты  вы сш ей 
д р е с с у р ы  д е м о н стр и р уе т  Ев
гения С траш ная в кон н о -тан - 
'цевальны х м и н иа тю рах  со 
своим  ко н е м  А л м азом .

В сл о ж н о м  ж а н р е  вол ьтиж - 
ной  а кр о б а ти ки  работаю т 
Татьяна М усатова и Влади
м и р  П анф илов. Этот н о м е р  
изящ ен  и в то ж е  вре м я д е 
м о н стр и р уе т  н е за ур я д н ую  лов
кость  исполнителей. Н едавно 
они вернулись с гастролей  по 
Египту. И нтересно , с эл ем ен 
тами театрализации, работает 
Иван С н е ж ко в о ки й  в старом

Трудовое лето
Для многих александров

ских школьников лето—го
рячая трудовая пора. Сей
час ребята нз средней шко
лы проходят трудовую прак
тику на предприятиях Алек
сандровского. Они работа
ют на рыбокомбинате, в реч
ном порту, ремонтно-строи
тельном участке, в больни
це.

Заработанные деньги уча- 
Тцнеся решили передать в 
ф.тггд строительства средней 
школы.

Е. ЗЫРЯНОВ.

В помощь селу
На д нях  на п о д ш и пн иков ом  

заводе зако н ч и л и  учеб у  и ус
пе ш н о  сдали э кза м е н ы  на зва- 
ние т р а кто р и с та  61 человек^ 
Среди н и х  ‘— и н ж е н е р -к о н с т 
р у к т о р  Л . Т . Ко ров и на, и н ж е 
н ер -техно л ог Т. А . К р ав ч ен ко ,

слесарь О. Г. Д е т к и н а , слесарь  
А. Ю. П ар ы м ски й  и д ругие .

З ав ер ш ен а  учеба и на ку р -  
сах  ком байнеров. Их за к о н ч и 
ли 23 чел овека. 39 по д ш и пн и- 
ковцев прош л и пер епод гото в 
к у  на т р а к т о р а х . Все они п р и 
м ут уча с ти е  в будущ ей убор
ке у р о ж а я  в подш еф ны х кол
хо зах  им ени Ф р ун зе  и им ени  
К ал и ни н а  З ы р я н с ко го  района.

А. Д Е М Ь Я Н Ч У К .

ПО ГОРОДАМ 
СИБИРИ

Г р уп п а  пр оп аган д истов  объ
ед и нени я  « К о н тур »  в  числе  
л у ч ш и х  п р о п ага н д и с то в  Том 
с к а  была н а гр а ж д е н а  т у р и 
с ти ч е с ки м и  п у те в к ам и . С ей
час она вернул ась  из поезд
ки . В м а р ш р у те  гр у п п ы  были  
города К р а с н о я р с к , Дивно-

го р е к , А б а кан , Н овосибирск, 
Б арнаул. П р опаганд и сты  по 

бы вали в Ш у ш е н с к о м . По
зн ако м и л и сь  здесь с м естам и, 
св язанн ы м и  с пребы ванием  в 
Сибири В. И. Л е н и н а  и д р у 
ги х  револю ционеров. Увидели  
мемориалы  в честь п о ги б ш и х  
в годы Великой О течественной  
войны . В поезде был о р га н и 
зован обмен опы том  пр о п а
га н д и с тско й  работы , проведен  
с м о тр -ко н кур с  стен ны х га зе т .

Г. КА З А Н Ц Е В А .

О Т К Р Ы Т И Е
С Т У Д Е Н Т А

С того  д ня, ко гд а  на каф ед
ре пал еон тол о гии  Т Г У  перед  
студентом  В. Е. А ндрусевичем  
была поставлена зад ача  обоб
щ и ть  собранны е им м а те р и а 
лы по геол о гии  Северной  
Э в енки и , пр ош л о  всего четы 
ре м есяца. На днях А ндрусе- 
вич представил к защ и те , 
д и пл ом ную  раб оту , в которой  
д ана детал ьная х а р а к те р и с т и 

ка впервы е вы явленны х им 
на си бирской  платф орм е ко- 
нодонтов — м и кр о с ко п и ч е 
с к и х  о статко в  и скопаем ы х  
ж и в о тн ы х.

О ткр ы ти е  студ ен та  по м ож ет  
геологам  и учены м  расчл е
нить  сл ож н ы е разряды  отло
ж е н и я  в ерхнего  палеозоя я 
расш и ф ров ать  ге о л о ги ч е скую  
историю  З апол ярья, где более 
четы рехсот м иллионов лет н а 
зад  сущ ествовал и  об ш и р ны е  
теплы е моря.

Работа В. Е. А нд р усев нча  
получила отл и ч ную  о ц е н ку  и 
реком енд ов ан а к оп уб л и ко в а
нию .

А. ГО Н Ч А Р Е Н К О .

ЗАВТРА, В ПРАЗДНИЧНЫЙ ДЕНЬ...
Н акануне Д н я  вы боров в м естны е С оветы  депутатов т р у 

дящ ихся м ы  попросил и  р уко в о д и те л я  кул ьтур н о -м а ссо во й  
секции  го р о д с ко го  штаба вы ход но го  дня Г. А. С ухуш и ну  рас
сказать о том, каки е  кул ьтурны е м е роп ри ятия  о ж и д а ю т  
19 ию ня том ичей. ,

—  Гл а вн ы м и ,—  сказала она, —  ко н е ч н о , явятся кон ц е рты  
кол л ективов  худ о ж ествен н ой  сам одеятельности, а гитбригад , 
вокально-инструм ентал ьны х и танцевальны х ансам блей, хо
ров на избирательны х участках го р о д а  и агитплощ адках-. Бо
лее 35 сам одеятельны х худ ож ествен н ы х кол л ективо в  вы сту
пят с р а зн о о б р а зн о й  и нтересной  п р о гр а м м о й  п е ред  и зб и р а 
телями Томска. П р им ут участие в них уж е  завоевавш ие п р и 
знание ансам бли «С ибиринка» Д ом а  кул ьтуры  п р о ф те хо б р а 
зования, детский  хор «Весна» хо р о во го  общ ества, о р ке стр  
«Романтик» треста Том скж и лстро й .

Л е ни н ский  районны й  штаб вы ход но го  дня 19 ию ня с .12 ча
сов пр овод и т  пр а зд н и ки  м и кр о р а й о н о в  «Н овой Конституции  
СССР —  всен ар од н ую  п о д д е р ж ку  и од об ре ни е» . Б их п р о г
ра м м е —  вы ступления ветеранов партии и труда, п е р е д о в и 
ков  производства , чествование побед ител ей  со ц иа л истическо 
го соревнования, успеш но вы полнивш их обязательства ко  
Д н ю  вы боров, ко н ку р с  на лучш ую  усадьбу, встречи  с сам о
деятельны м и артистами, вы ставки п р и кл а д н о го  искусства, к у 
линарны х изделий. Будут ор га н и зо ва н ы  кн и ж н а я  выставка, 
пр од аж а  сувениров.

В го р о д с ко м  саду пр о й д ут  вы ступления си м ф о н и че ско го  
о р ке стр а  ф иларм онии , ансамбля бал ьного  танца пр оф те х
об разования  «Улыбка».

Что ж е  касается се год няш ней  субботы , то на этот день  о р 
ганизаторам и  отдыха м н о ги х  пр е д пр и я ти й  нам ечены  м а с с о 
вые од н о д н е вн ы е  вы езды  в п р и го р о д н ы е  зоны. П р од ол ж ае т 
курси рова ть  по О би тепл оход  вы ход но го  дня «Урал».

А. ДЕЯНОВА.

В Томскую область при
была группа творческих ра
ботников студия «Мос
фильм». Они познакомятся 
с теми местами, где жили и 
действовали герои романа 
нашего писателя-земляка, 
первого секретаря Союза пи
сателей СССР Георгия Мар
кова «Отец и сын». Двух
серийный художественный 
фильм по этому произведе
нию будет сниматься во 
Втором творческом объеди
нении студий.

« Д О М Н А Ш - З Е М Л Я ! »
Н азв ани е ф ильма зв уч и т к а к  призы в: будь человек  

на -земле добрым и б ереж ливы м  хозяин ом . Ф ильм  этот  
и м ногие  д р у ги е  — «К- чистом у р о д н и ку » , «Ох, лето 
кр асн о е» , «Ч еловек и вода», «Да зд рав ств ует природа!»  
— вклю чены  в пр о гр а м м у  те м а ти ч е с ко го  п о ка за , ко то 
ры й сейчас идет в к и н о те а тр а х  То м с ка . Эм оциональ
ны е, я р ки е  ленты  зовут бороться против  б езответств ен 
ного о тн о ш е н и я  к  о к р у ж а ю щ е м у  нас м и ру  природы .

Г. ГЛ А В А Н А К О В А .

В О Т  Э Т О  О Т Д Ы Х !
Хорошо провели один из 

выходных дней работники 
Томского речного порта. 
Они совершили прогулку на 
теплоходе «Бийск».

Солнечное утро, музыка, 
сверкающая гладь реки — 
все это сразу создало у 
участников поездки хорошее 
настроение. О том, чтобы 
никто не скучал, позаботил
ся специально созданный 
штаб. Состоялись встречи

ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА-ВСЕМ
Правление областной оп- 

ганизации общества «Зна
ние» провело семинар по 
теме «Физическая культура 
и спорт — в бьгт народа». 
В нем приняли участие бо
лее 160 человек — руко
водители вузов, техникумов, 
школ, работники спортив
ных обществ, .районных и го-

к з к  м и р  ж а н р е  «антипод». 
А ртист  вы ступал в Д ании  и
ГДР.

В п р о гр а м м е  есть ещ е не 
м ало интересны х и спол н и те 
лей. Это ж о н гл е р  с тарел о ч 
кам и А р те м  Вартанов, кл оун  
Владим ир С оловьев и д р уги е .

З акл ю ч и те л ь н ую  то ч ку  ста
вят д р е сси р о в щ и ки  гим алай
ских и б ур ы х  м е д вед ей  И рина 
и Иван Яровые. Их работа с 
ж и вотн ы м и  отличается о р и ги 
нальностью , они  стрем ятся не 
повторять т р ю ки  д р у ги х  д р е с 
си ровщ и ков .

П о ста но вщ ик п р о гр а м м ы  —  
лауреат см отра новы х ц и р к о 
вых п о ста но вок Валерий 
А верьяно в .

Те из том ичей , кто  уж е  п о 
бывал на наш их пред ставл е
ниях, д ово льн ы  ны неш ней 
встречей . П ригл аш аем  всех 
читателей газеты : приходите ,
не пож ал еете !

3. ДУНАЕВСКАЯ, 
директор циркового

кол л екти в а .

ФИЛЬМ 
ПО РОМАНУ 
Г. МАРКОВА

Московские кннемато- 
прзфнсты выехали в рай
оны области, чтобы выбрать 
место для натурных съемок.

А. ВЕНИН.

I

по футболу, волейболу,' сда
ча норм комплекса ГТО.

А когда теплоход отпра
вился в обратный путь, на 
палубе был концерт худо
жеств е ия ой самодеятельно
сти.

Вое вернулись вз поездки 
отдохнувшими, бодрыми, за
горевшими.

П. ЖЕЛЕЗЧИКОВ, 
рабочий.

родских спортивных коми
тетов, активисты. С лек
циями на семинаре выступи
ли декан юридического ”фа
культета ТГУ В. Ф. Воло
вич, ветеран спорта Д. В. 
Моравецкин, заведующий 
отделом обкома ВЛКСМ 
Н. П. Закотиов и другие.

В. ПЕТРОВА.

СОВЕТЫ

ВРАЧА Г И Г И Е Н А - З А Л О Г  З Д О Р О В Ь Я
В разгаре лето. Сейчас, 

могда. столбик термометра 
нередко поднимается до 
тридцати градусов, особен
но необходимо поговорить о 
предупреждении острых ки
шечных заболеваний. Еще 
раз придется напомнить 
простую истину. В профи
лактике кишечных инфей- 
ций важно все: своевремен
ность выявления и изоляции 
больного, санитарная очи
стка территорий, соблюде
ние правил приготовления 
пищи в 'столовых, при  ̂тран
спортировке, продаже " про
дуктов, соблюдение сани
тарной культуры в быту.

Летом люди значительно 
больше потребляют воды, 
чем, к примеру, зимой. От 
качества и количества воды 
во многом зависит инфекци
онное благополучие. Во
да как из городской систе
мы, так и из скважин, нахо
дится под систематическим 
лабораторным контролем 
санэпндслужбы. Она соот
ветствует ГОСТу. Но летом 
из-за недостатка воды соз
даются критические ситуа
ции в медицинских и дет
ских учреждениях, ве по

ступает вода в верхние эта
жи домов улиц Кулагина, 
Алтайской, ' Сибирской, Ле
бедева, поселка Черёмошни- 
ки. Давление: ослабевает,
так как сорок процентов 
влаги расходуется промыш
ленными предприятиями. В 
мае вопрос о рациональном 
использовании воды рас
сматривался на заседании 
бюро Томского городского 
комитета партии. Директо
ра промышленных. пред
приятий строго предупреж
дены и должны принять 
срочные меры к сокраще
нию потребления влаги из 
артезианских источников.

Еще одна причта пере
боев в водоснабжения — 
аварии на водопроводе. . В 
прошлом году их было 136, 
нынче уже — 45. Аварии 
долго устраняются. В 1976 
году не было воды в тече
ние семи-десяти дней в шко
лах 27, 28, 31, 54, в
детских комбинатах №Мв 21, 
43. В Ленинском районе, 
где население плохо обес
печено водой, заболевае
мость кишечными инфекци- 
циями значительно выше.

Сейчас все больше томи

чей стремятся провести от
дых в лесу, за городом. 
Следует при этом помнить, 
что пить воду, из открытых. 
водоемов можно только пос
ле кипячения.

Санитарному состоянию 
пищевых 4 объектов санэпид
станции уделяют особое 
внимание. Работники мага
зинов, столовых перед по
ступлением на работу и по
том — через каждые два 
года — изучают санитар
ный минимум. Они не толь
ко сами должны строго со
блюдать гигиенические пра
вила, но и пропагандировать 
их среди населения.

На деле же оказывается 
обратное. Работники обще
пита, торговли болеют ди
зентерией чаще, чем пред
ставители других профес
сий. Не всегда в норме са
нитарное состояние приго
товленных блюд. Факты на
рушений обсуждаются в 
коллективах, виновные на
казываются. За истекшие 
пять месяцев санитарная 
служба закрывала почти сто 
стодовых, буфетов. За 
различные нарушения 193 
работника подвергнуты

штрафным санкциям. Осо
бенно низка санитарная 
культура в тресте столовых 
№ 1 (директор В. И, Кар
пов): Из 135 объектов это
го треста санитарная служ
ба закрывала нынче более 
половины. Причем столовая 
№ 8 (директор Э. Г. Ива
нов) закрывалась трижды, 
столовая '№ 2 (директор 
И. Г. Киселев) — два раза. 
Руководителям трестов не
обходимо повысить ответ
ственность директоров за 
выполнение санитарных 
правил.

Большую тревогу вызыва
ет неудовлетворительное со
стояние многих усадеб домо
управлений — 2, 3, 4,
6, 7. Надворные, установки 
нередко разрушены, очист
ка ям не производится. Му- 

' сорные ящики отсутствуют, 
на усадьбах организуются 
свалки нечистот. Так, в до
моуправлении № 2 (началь
ник А. И. Куц) из 286 уеа- 

, деб только четвертая часть 
обслуживается спецавтохо- 
зяйстзом. Санитарное со
стояние усадеб во многом 
зависит от соблюдения по
рядка жителями. Все долж

ны принимать участие в 
очистке и благоустройстве, 
содержать территории до
мов в чистоте.

Не все ладно со сбором 
пищевых отходов. Специ
альных контейнеров с плот
но закрывающимися крыш
ками очень мало, контейне
ры вывозятся нерегулярно, 
они потом не промываются 
и не дезинфицируются.

Растет благосостояние со
ветского народа, улучша
ются квартирные условия. 
Учитывая это, Министер
ство здравоохранения в кон
це прошлого года издало 
приказ, которым разрешает
ся — в зависимости от тя
жести заболевания, места 
работы — лечение кишеч
но-полостных больных на 
дому. Этот- вид лечения на
кладывав;' ответственность 
на участкового врача, тре
бует от больного и лиц, его 
окружающих, строгого со
блюдения личной гигйены.

Дизентерию и другие 
острые кишечные инфекции 
с давних пор называют бо
лезнями «грязных рук», по
этому для предупреждения 
повторных заболеваний в 
семье нужно тщательно 
мыть руки, особенно перед 
едой. Посуда, постельные

принадлежности, все пред
меты ухода за больным дол
жны подвергаться кипяче
нию.

По приказу Министерст
ва дети, посещающие до
школьные учреждения, а 
также члены Семьи больно
го теперь не отстраняются 
от посещения детского уч
реждения и от работы. По
этому они. теперь ' должны 
сделать все, чтобы не за*

, нести ...инфекцию в коллек
тив. Все дети, поступающие 
в сад или ясли, проходят 
медосмотр. Родители также 
характеризуют состояние 
своих малышей. Несмотря: 
на это, почти треть заболе
ваний в садах и яслях свя
зана с возникновением оча- 
гов. Многие родители скры
вают появившиеся признаки 
заболевания ребенка, чем 
ставят под угрозу здоровье 
не только своего малыша.

Таким образом, профи
лактика кишечных заболе
ваний — это личная гигие
на, содержание в образцо
вом порядке наших квар
тир, усадеб, общежитий, 
предприятий и учреждений.

А. КОНОТОПСКАЯ, 
главный врач Томской 
городской санэпндстан- 

. дни.

Зам, редактора М. В, МАЛЬЦЕВ,

ГАСТРОЛИ МОСКОВСКОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА 
ИМЕНИ А. Н. ОСТРОВСКОГО

Репертуар спектаклей в помещении драматического 
театра

с 1 по 14 июля
1. 2 июля,
10 июля (днем и вечером)

А. Н. Островский 
«КРАСАВЕЦ-МУЖЧИНА»
(комедия в 2-х действиях)

3 июля (днем и вечером),
4, 13, 14 июля

Л. Митрофанов
«с повинной .»

(драма в 2-х действиях)
Пьеса получила премию и диплом на Всесоюзном кон

курсе Союза писателей СССР и МВД СССР.
5, 6 июля

П. Кальдерон
«С ЛЮБОВЬЮ НЕ ШУТЯТ»

(пьеса-шутка в 2-х действиях)
7, 8 июлд Э. Володарский 

«САМАЯ СЧАСТЛИВАЯ»
(пьеса в 2-х актах)

9 июля

11 июля

12 июля

«СТЕКЛЯННЫЙ ЗВЕРИНЕЦ»
(пьеса в 2-х актах)

Т. Уильямс

«ПРОЩАНИЕ В ИЮНЕ» 
(Любовь не прощает)

(комедия в 2-х действиях)

«МЫШЕЛОВКА»
(детектив в 2-х частях) 

СПЕКТАКЛИ ДЛЯ ДЕТЕЙ

А. Вампилов

А. Кристи

Е. Шварц
«ЗОЛУШКА»

(сказка в 2-х действиях)
' В. Коростылев

«ВОВКА НА ПЛАНЕТЕ «ЯЛМЕЗ»
(водевиль в 2-х частях)

Главный режиссер театра i — Георгий СОКОЛОВ. 
Начало вечерних спектаклей — в 19 час. 30 мин., 

дневных — в 12 часов, детских — в 11 и 14 часов.
Принимаются предварительные заявки на коллектив

ный просмотр спектаклей.

Т Е А Т Р
ГА С ТР О Л И  К И Р Г И З С К О Г О  

ГО С УД А Р С ТВ Е Н Н О ГО  О РД ЕН А  
Л Е Н И Н А  А К А Д Е М И Ч Е С К О Г О  
Т Е А ТР А  О П ЕРЫ  И Б А Л Е ТА

В п о м ещ ен ии  д р а м а ти ч е с к о 
го теат р а .

18 ню ня —  «Р и гол етто ».
Н ачало — в 19 час. 30 мин.
В пом ещ ен ии  Д ворца к у л ь 

ту р ы  «А вангард».
18 ию ня — «Ч о л по н *.
Н ачало — в 20 часов.

18 ию ня. «Слово для з а щ и 
ты» —  19.

Ц И Р К
18 ию ня. Гастроли М осков

с ко го  ц и р ка . Р азн оо б разн ая  
програм м а  —  16, 20.

тям . «В еселы е и стории». Худо
ж еств ен н ы й  ф и льм . 16.30. Ив. 
«Л итературны е^ беседы ». «Н а
п и сан о  войной». Ведет п е р е 
д ач у  поэт А. С урков. 17.30. Цв. 
«В м ире ж и вотн ы х» . В едущ ий 
— к ан д и д ат  ге о гр а ф и ч е с к и х  
н ау к  Н. Н. Д роздов. 18.40. Цв. 
«Чтобы тан ец  стал  м узы кой » . 
Ф ильм -кон ц ерт . 19.15. Цв. Б е
сед а на м еж д у н ар о д н ы е, тем ы  
п о л и ти ч еск о го  о б о зр ев ател я  
га зеты  «П равда» Ю. А. Ж у ко 
ва. 20.00. Н овости. 20.15. Цв. 
М ультф и льм ы . 20.40. Цв. «На
родн ы е м елодии». К онцерт. 
20,55. Цв. «Волны Ч ерного  м о
ря». Ч асть  3-я. «К атаком б ы » , 
1-я серия,к М н огосерийны й х у 
д о ж еств ен н ы й  тел еф и л ьм .
22.00. Цв. К убок СССР по ф у т 
болу. 1 /4  ф и н ал а . «Т орпедо» 
(М осква) — «С партак»  (М оск
ва). Т р ан сл яц и я  с Ц ен тр ал ь 
ного стад и о н а  им. В. И. Л е
нина. 1-й тай м . 22.45. Цв. 
С. П рокоф ьев . С цена и з б ал ета  
«Золуш ка» . И сп олн яю т — 
М. Д роздова и В. Т едеев. 23.00. 
«Время». 23.30. Цв. «Торпедо» 
(М осква) — «С партак»  (М оск
ва), 2-й тайм . 00.15 — 01.40.
К онцерт ар ти ст о в  оп ер етты .

ВТОРАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

16.00. , Ф ильм  — детям . «Ко
р о в а  Дузн», 16.15. «К ан тата  о 
кр асн о м  ор кестр е» . Д ок ум ен 
та л ь н ы й  ф и льм . 16.30. «К ниго
люб». 17.05. — 17.40. П рограм м а 
д о к у м ен тал ь н ы х  ф и льм о в  со 
ю зн ы х  респ уб ли к . «Д елегат
ка» . «Моя б л аго д ар н о сть»  
(«К иргизф ильм »), «Будни Хао- 
р и  Х ойера». (Т аллинское т е л е 
видение).

в
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Сладная ж е н щ и н а »  — 3-40, 
12-20, 14-10, 16-20, 18-20, 20-10, 
22. М ул ь тсб о р ни к  № 59 —
10- 30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Клю ч без права передачи»

— 8-35, 10-30. 12-25, 14-20,
16-15, 18-10, 20-05, 22. «Четы ре  
врем ени года» —  8-40, 10-20,
12. «Соло для слона с о р к е с т 
ром» (две серии) — 13-30, 16,
18- 30, 21. Зал к и н о х р о н и ки  
М ул ь тсб о р ни к  Ns 3 — 9, 10-15,
11- 30, 12-45,, 14, 15-15. «Боль
ш ой барьерны й риф » —  16-30. 
«П оступь  гр я д ущ его »  — 17-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Кл ю ч без пр ава передачи»

— 8-40. 10-35, 12-30, 14-25,
16-20, 18-15, 20-15, 22-10.
«День сем ей но го  то р ж е с тв а »
— 8-50, 14-05. 18, 21-45. «Зем 
ля С ам никоЕа» — 12-05, 16,
19- 45. «М и р  близким , мир д е 
лений» — 10-35.

«ПИОНЕР»
М у л ьтф  ил ь м «К р уго св етн о е  

путе ш ес тв и е  Кота  в сап о гах»
— 8 -50 . 10-10, 12. 15, 16-30,
18-20. «Ум,ные вещ и» — 13-30. 
«К он траб ан д а»  — 19-30, 21-20.

«СИБИРЯК»
«Б уденовка» —  9-20, 16.

«Д линное, длинное дело...» —
11, 12-40, 14-20, ' 17-40, 19-20,

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Вы П етьну не видели?» — 
10. «П р о щ а й , п о л и ц ей ски й!»
— 11-20. 13, 15, 17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Деревня У тк а »  — И ,  13, 
15. «Стрелы  Р обин Гуд а»  —
17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« iO S  над тай го й »  — 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« П р о пав ш ая  эксп ед и ц и я»  —
15, 18, 21.

рад»
С УБ БО ТА , t 8 ию ня

7.34. О бзор п оследн и х  и зв е 
стий. 7.40. « З ав т р а  — Д ень 
вы боров в м естн ы е С оветы ». 
7.45. М узы кал ьн ы й  а н тр ак т . 
9.00. По стр ан и ц ам  га зет
«К расное зн ам я»  и «М олодой 
ленинец» . 9.10. К онцерт для 
м ед и ц и н ск и х  раб о тн и ко в .
9.25. «У меете ли вы  отды -' 
хать?». «С к о н ц ер там и  — на и з
б и р ате л ь н ы е  у ч а стк и » . Х ро
н и к а  вы ходного  дня. Л етние 
стар т ы  ГТО. С туден ческий  
клуб  ТГУ — л и те р а ту р н ы й  
театр . «С м и кроф он ом  в с е л ь 
ском  клубе». Р еп о р таж . Тропы  
ту р и стс к и е . 14.00. «К ачество  
— гл ав н а я  заб ота» . 14.10. 
А рии, р о м ан сы , песн и  в , ис
полн ен и и  Б. Ш токолова. 14.30, 
« П ар ти й н ая  ж и зн ь» . В ы пуск  
2-й. О бсуж даем  п р о ект новой 
К онституции  СССР. . «П ровер
к а  на боеви тость» . В ы ступ
л ен и е  с е к р е т а р я  Л ен и н 
ского  р ай к о м а  КПСС 3. И. Са-. 
лоповой . «П артия в м оей  ж и з
ни». Д иалог с в етер ан о м  п а р 
тии  И. Н. М айковы м. «Будни 
п е р в и ч н ы х  п ар ти й н ы х  о р га н и 
зац и й ». Х роника п арти й н ой  
ж и зн и .

А д м и н и страц и я  и за в о д 
ской  ко м и тет  Томского р ы 
б о зав о д а  в ы р аж аю т  • собо
л езн о в ан и е  с т а р ш е м у  эк о 
н ом исту  зав о д а  Т. Г. Ш мид- 
ке  по поводу см ер ти  ее от
ца

Ш М И Д К Е  
Гю го Ю лисовича»

Т В
СУБ БО ТА , 18 ию ня  

ПЕРВ А Я  П Р О Г Р А М М А  
М ОСКВА

10.00. Н овости. 10.10. Цв.
У трен н яя  ги м н асти к а . 10.30., 
Цв. «У мелы е руки» . 11.00. Цв. 
«Для вас . родители!» . 11.30. 
Цв. У тр ен н яя  м у зы к а л ь н а я  
п р о гр ам м а. 12.00. Цв. «П орт
р ет  в со ветско м  и зо б р а зи т е л ь 
ном и скусстве» . Р е й о р та ж  из 
Ц ен тр ал ьн о го  в ы ста в о ч н о го  
зал а . 12,30. Цв. «Почта про
гр ам м ы  «Здоровье» . 13.10. Цв. 
«Поет за с л у ж е н н ы й  ар т и с т  
УССР Л. Ю рченко», 13.55. Цв. 
Т ираж  «С портлото». 14.05. Цв. 
«Найд ад р ес  ' — С оветский  Со
юз». 15.05. Цв. Ф ильм  — де-

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ D
Адрее

3-44-48
р е д а кц и ю  $34050. То м ск, ГСП  

3 .4 4 -48  отдела пар ти й но й  ж и зн и  
еел ьсного хозяйства  — 3-43-75 3-43-60

Телефоны! приемной р е д а к т о р *  —  3-44-35, зам ести тел ей  ре д а кто р а  —  3 -06-52 , 3 -31-25 , ответ, с е к р е та р я  —  3-32-34. с ек р е та р и а та  — 3-40-20.
3-40-51 3-40-24, отдела п р о п ага н д ы  3-40 -85 , отдела пр ом ы ш л ен но сти  —  3-46-?6, 3 -40-58, отдела н еф тегео по ги и . строител ьства  и т р а н с п о р та —-3-41-83 . отдела

_ . “ втчи и у чеб н ы х заведении  3 -43-63 , отдела и нф орм ации  — 3-43-32, 3 -31-22 , отдела со в етско го  строител ьства и бы та — 3-31-61 3-06-31
отдела писем  —  3-41-65. 3 -06-87. 3-06 31 отдела илпю ст р ац и и  —  3-41 -59 . зав . хозяйств ом  и отдела объ явлений  —  3-06-62, обл астной  “ * -------- - - - - - -
■— 3 -06-58 .

!>
7*

ж у р н а л и с тс к о й  о р га н и за ц и и  — 3-40-01, м аш бю ро — 3-41-53. д е ж у р н о го
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